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Se escondieron 
regidores cuando 
les cortaron la luz 
en el Ayuntamiento

Enloquecen regidores, 
dicen que el gobernador 
mandó cortar la luz 
del Ayuntamiento

La Reforma 
Educativa 
está en riesgo 

Se suma el 
PRS a la Ruta 
del Cambio de 
Javier Castellón  a5

a2 

a7

El campo nayarita 
a las ferias 
internacionales

a3 

a9

*Mientras no exista convenio o pago 

Ver Visor Nayarita

CFE seguirá cortando 
la energía eléctrica por 
4 horas diarias en Tepic 

a8 
*Las colonias afectadas serán: Burócrata Federal, Lomas Altas, América Manríquez, Las Flores, Luis 
Echeverría, Provincia, Infonavit, Los Fresnos, Gustavo Díaz Ordaz, Juan Escutia, Miravalles, 15 de 
Mayo, Lomas del Mirador, Benito Juárez Oriente, Comerciantes y Gobernadores.
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LA REFORMA EDUCATIVA EN RIESGO
 La noticia de que la Secretaria de 

Educación Pública suspendería de forma 
indefinida los procesos de evaluación a 
maestros cayó como balde de agua fría 
en diversos estratos de la sociedad, la 
reforma educativa fue la enmienda más 
apoyada porque representaba un avance en 
el sistema educativo y la evaluación a los 
docentes del nivel básico y media superior 
constituía la medula espinal de tal reforma, 
y, ahora al no haberla, tal disposición se 
encuentra en riesgo. ¿Pero cuáles serian 
los motivos para que las autoridades 
educativas llegaran a este tan crucial 
dilema?, veamos: Que la Secretaría de 
Educación Pública haya cedido a las 
presiones y chantajes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación 
cuyos miembros se opusieron desde su 
puesta en marcha interponiendo recurso de 
inconstitucionalidad y amenazando que si no 
se respondía a sus demandas comenzarían 
un boicot electoral en los estados donde 
tienen mayor influencia como los estados de 
Oaxaca, Michoacán y Guerrero entidades 
consideradas como en estado de sitio por 
las especiales circunstancias en que están 
inmersas, amenazas que a la fecha han 
cumplido cuando han caído en acciones 
delincuenciales ya que han atacado edificios 
públicos y en algunos casos han procedido 
a la quema de boletas electorales delitos 
que por necesidad deben ser sancionados; 
otro motivo resulta ser que el actual titular 
de la Secretaría de Educación Pública no ha 

sabido sortear tan delicadas situaciones al 
grado de que diversas instancias sociales 
están pidiendo su renuncia al cargo; por 
otro lado los enterados en temas educativos 
aducen que tal medida es una concesión a 
la SNTE, porque la CNTE no aceptaba la 
evaluación en sus “territorios” y nunca se 
avinieron a tal medida que no se implemento 
en sus cotos de poder.

La reforma educativa obligaba los docentes 
a aprobar las evaluaciones  en materia 
de calidad, desempeño y resultados de la 
educación básica hasta la media superior 
con la que se terminaba con la asignación 
discrecional de las plazas, las cuales a partir  
de la citada reforma serian otorgadas en 
forma directa por las autoridades educativas 
y quienes evaluarían el ingreso al servicio 
docente y las promociones laborales, la 
misma terminaba con el poder fáctico del 
sindicato magisterial lo cual señalaba un 
nuevo rumbo y un panorama esperanzador 
para los buenos docentes que desde su 
aplicación estuvieron de acuerdo con un 
sistema educativo porque en ella se incluía 
que sería el mérito y no las consideraciones 
políticas y el servilismo sindical lo que 
determinaría su ingreso, permanencia y 
promoción en el servicio profesional docente.

Tras el anuncio sorpresivo de la SEP 
de suspender los procesos de evaluación, 
el Instituto Nacional de Evaluación de la 
Educación integrado por organizaciones 

c iv i l es ,  empresar ios  y 
académicos llamo al respeto a 
la reforma educativa impulsada 
por el gobierno federal y declaro 
la ilegalidad de la suspensión 
de la evaluación de maestros 
y emplazo al Ejecutivo Federal 
a revertir la medida la cual no 
debe de pasar del día 8 de 
junio, porque tal determinación 
pone en peligro la reforma 
educativa.

Emilio Chuayffet Chemor  en 
la defensa de tal determinación 
menciono que tal medida se 
justifica por la “búsqueda” de 
nuevos elementos a considerar 
en el proceso de evaluación pero 
tal y como se dan las cosas, 

En este proceso electoral aunque algunos 
partidos políticos trataron de engañar al 
pueblo al sacarse de la manga encuestas 
totalmente irreales e imaginarias, en las 
que obviamente sus respectivos candidatos 
aparecían como los virtuales triunfadores y 
con amplia ventaja en la jornada electoral 
del primer domingo de junio. Sin duda 
todas estas pantomimas políticas pagadas 
al mejor precio y que se efectuaron con el 
único objetivo de confundir al ciudadano, 
y con esto tratar de allegarse la mayor 
cantidad de votos posibles, difícilmente 
lograron su cometido por que al elector 
hoy en día ya no se le puede engañar tan 
fácilmente. 

En cada uno de los tres distritos 
electorales de NAYARIT, el trabajador y 
el campesino, saben perfectamente que 
los diputados federales a quienes les dio 
su confianza en la elección pasada del 
2012 no cumplieron sus promesas, por que 
nada más se preocuparon por mejorar su 
calidad de vida y guardar varios millones 
de pesos en el banco, sin importarles que 
el pueblo siga padeciendo el desempleo, la 
marginación y la pobreza extrema, por lo 
que el elector, definitivamente el día de la 
jornada electoral del  7 de junio ya no dará 
su voto a los mismos de siempre y buscara 
mejores opciones políticas que en verdad 
se interesen por generar condiciones de 
vida más dignas para una sociedad que 
demanda representantes populares más 
comprometidos con el pueblo. 

Precisamente los resultados de la 
encuesta real  y verdadera los conoceremos 
en la jornada electoral del próximo domingo, 
día en que el ciudadano saldrá a votar en 
cada uno de los tres distritos electorales 
por los mejores candidatos, los más 
preparados, así como los que no tengan 
fama de bandidos, por que de estos ya 

está enfadado el pueblo NAYARITA, toda 
vez que los vaquetones y sinvergüenzas 
nada más llegan  a los cargos para servirse 
de ellos, siendo estos la causa de que en 
la entidad no haya prosperidad debido a 
que solo se preocupan por su bienestar y 
asegurarse un futuro con lujos y riqueza, 
es por eso que en el campo y en la ciudad 
miles de electores amenazaron con que 
esta vez habrá voto de castigo para los 
traidores . 

Y ante la  precaria situación económica 
que existe en el estado, muy atinadamente 
en su reciente visita el líder nacional 
perredista señaló que,-NAYARIT es un 
estado oscuro-, y esta opinión se debe a 
que el progreso y el desarrollo desde hace 
décadas está estancado, las oportunidades 
de empleo son nulas y solo les va bien  a 
los que siempre están pegados a la ubre 
presupuestal, así como a las familias que 
son insustituibles en cada administración 
gubernamental o municipal, mientras que 
al pueblo trabajador no le queda de otra 
más que dedicarse al comercio informal 
en los tianguis de la capital NAYARITA 
que según estadísticas, son el principal 
refugio de desempleados y de uno que otro 
malandrín; los tianguis representan para el 
pueblo la única opción para medio ganarse 
unos cuantos pesos, por que los escasos 
empleos que existen en esta capital del 
cambio solo ofrecen al empleado sueldos 
de hambre, la mayoría de los empleadores 
paga nada mas el salario mínimo, que en 
este país representa una verdadera burla 
para el trabajador, sobre todo cuando el 
Presidente de la Comisión Nacional de 
los Salarios Mínimos, Basilio González 
Núñez gana un sueldo anual cercano a 
los 3 millones de pesos, por cierto que 
este señor ya lleva 22 años en el cargo y 
ni siquiera pudo ser removido durante los 
sexenios panistas.   

Encuestas pagadas no lograron 
confundir a los electores

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

SEGÚN POLO, SEIS DE CADA DIEZ 
USUARIOS DE AGUA POTABLE 

NO PAGAN EL SERVICIO.
- - - - - - -

le vamos a recordar
pa' que lo guarde muy dentro,
que a la hora de protestar
los seis hacen cien por ciento.

E P I G R A M A
Por: Igibato

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

la medida parece atender a negociaciones 
de diversas índole como presiones  de las 
cúpulas sindicales y el inminente peligro 
de que no se lleven a cabo las elecciones 
en los estados “gobernados” por la CNTE.

Pero en todo esto no se menciona a los 
alumnos que resultan ser los principales 
afectados que se quedan sin clase por las 
múltiples protestas y paros de los maestros 
de la CNTE, que pierden horas –clase que 
no serán recuperadas ¿Qué Hacer? Solo 

la aplicación de la Ley, reconociendo los 
derechos de los docentes a manifestarse 
pero que no deben olvidar que vivimos en 
un estado de derecho en donde no tienen 
cabida las presiones ni los caprichos 
políticos. La ciudadanía espera respuesta 
porque en ello va que nuestros hijos se 
desenvuelvan en un ambiente pleno de su 
desarrollo educacional. Al tiempo

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com
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Un oro y una plata para Nayarit en Karate Do

Se han generado cerca de 7 mil nuevos 
empleos en Nayarit: Jaime Cervantes 

 *Ya se superó la marca del 2014; hasta 
ahora suman 67 preseas en total

*Entre febrero del 2014 y enero del 2015 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “La generación de empleo 
ha crecido en poco más del 5 por 
ciento de acuerdo con indicadores 
que ha dado a conocer el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, lo 
cual nos coloca entre los primeros 
estados del país que han registrado 
nuevos empleos, pero eso se debe 
principalmente a que han llegado 
nuevas inversiones porque somos 
una de las entidades federativas 
más seguras en todo México”.

Así lo señaló el coordinador del 
grupo Parlamentario del Partido 
del Trabajo en el Congreso Local, 
diputado Jaime Cervantes Rivera, 
añadiendo que Nayarit se encuentra 
en cuarto lugar del país como 
generador de empleo “además de 
que con el problema vivido en el 
vecino estado de Jalisco en días 
pasados, nos preocupamos porque 
pudo haberse pasado la violencia 
a nuestro estado, pero gracias a la 
actuación rápida del gobierno estatal 
y la participación del Fiscal General 
Edgar Veytia, se logró controlar y 
blindar las fronteras para evitar el 
efecto ‘cucaracha’, por lo que aquí 
seguimos en paz y tranquilidad”.

Por ello, dijo el legislador petista, 
han llegado a Nayarit inversiones 
extranjeras, nacionales y los 
empresarios nayaritas han hecho 
lo propio para generar más empleos 

a partir de enero del 2015, pues 
con relación al inicio del 2014, se 
informa que se cuenta actualmente 
con 128 mil 777 empleos, mientras 
que en febrero del año pasado se 
tenía un registro de 121 mil 872 
empleos, “esto es una muestra 
de que en la entidad el gobierno 
estatal se está conduciendo con 
políticas públicas adecuadas en 
lo económico”.

Hizo mención que habiendo más 
empleos, hay desarrollo en el estado, 
ya que se cuenta con ingresos 
para las familias, hay impuestos y 
por supuesto, hay movimiento de 
la economía y mejora la derrama 
económica para beneficio de los 
nayaritas.

El diputado Cervantes Rivera 
manifestó que en muchas ocasiones 

algunos legisladores se dedican a 
denostar las acciones del gobierno 
y del propio Congreso, sin embargo 
“debemos hablar bien cuando 
las cosas salen bien y debemos 
reconocer asimismo, el esfuerzo 
que se haga, porque pese a los 
problemas financieros que encontró 
este gobierno estatal a su llegada, 
vamos saliendo adelante y todos 
los nayaritas vemos con agrado que 
tenemos un mejor nivel de vida”.

Aceptó que como en todas las 
entidades federativas, se espera 
principalmente que los gobiernos 
puedan incrementar las inversiones 
y la generación de empleo, ya que 
con ello el desarrollo de la población 
está garantizada “los nayaritas 
estamos conscientes de que se 
trabaja en este gobierno nayarita, 
para traer beneficio a la sociedad 
en general, sin mirar colores ni 
ideologías políticas”.

Recordó que los cerca de 7 mil 
nuevos empleos generados en un 
año, se han dado principalmente 
en ramo turístico, pero también se 
han generado nuevos empleos en el 
campo y en el ramo de la construcción, 
por lo que las inversiones públicas 
y privadas han venido a mejorar las 
condiciones de vida de los nayaritas 
en todos los municipios, porque se 
han construido carreteras, el Canal 
Centenario y complejos hoteleros 
en la Riviera Nayarit, finalizó. 

 En el primer día de 
competencia en Karate Do, 
la delegación nayarita sumó 
sus primeras medallas en esta 
disciplina, en el marco de la 
Olimpiada Nacional que vive 
su última semana.

El oro lo logró Anthony 
Hernán Copado Hernández, 
en la categoría Infant i l 
para deportistas de 12 y 13 

años de edad, división -40 
kilogramos, venciendo en la 
final al jalisciense Saúl Jafeth 
Orozco Díaz.

Los bronces en esta 
competencia fueron para Eliab 
Emanuel Álvarez Niño, de 
San Luis Potosí, y Alejandro 
Ramos Daniel del estado de 
Nuevo León.

Por su parte, la presea 

Por: MARIO LUNA

Con tal de querer continuar 
siendo protagonistas y llamar 
la atención, así como de querer 
mantener los reflectores de 
los medios de comunicación 
con ellos, a falta de trabajo 
en beneficio del pueblo, los 
regidores del ayuntamiento de 
Tepic del PRD, encabezados 
por Alfredo Arce Montiel, así 
como del dirigente municipal 
de este partido, Luis Zamora, 
han enloquecido y señalan al 
gobernador de ser quien les 
cortó el suministro de agua a 
los 17 pozos, lo que lo hacen 
aparentar que el mandatario 

ahora lo estén convirtiendo en 
fontanero y electricista.

Con la finalidad de esconder 
la realidad y confundir a la 
población, con la única intención 
de quererse ganar adeptos 
para esta jornada electoral, 
aseguran que fue por tintes 
político-electorales, dicho corte 
de electricidad que dejó en el 
desabasto de agua a más del 
90 por ciento de la población, 
escondiendo que se tiene un 
adeudo del orden superior de los 
90 millones de pesos heredados 
de la administración municipal 
anterior, y que ahora, la CFE, 
exige su pago.

Enloquecen regidores y dirigente 
municipal del PRD en Tepic 
*Dicen que el gobernador les cortó el 
suministro de agua en los 17 pozos 

de plata la ganó Brayan 
Alexis Robles Fregoso en 
la división menor a los 35 
kilogramos, categoría Infantil. 
En la final cayó ante Carlos 
Jared Saavedra Treviño del 
estado de Nuevo León.

Los bronces en esta división 
fueron para Asael León García 
de Sinaloa y para el tamaulipeco 
Edson Javier Sánchez López.

Este jueves se realizarán las 
competencias en la categoría 
Juvenil Mayor para atletas 
nacidos en los años 1998-
1999, y el viernes será la de 
Juvenil Superior para karatecas 
nacidos en 1995-1997.
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Cambian guía para examen 
de ingreso a CETIS 100 

* Por error fue distribuida una guía de color 
azul, pero la que corresponde a bachillerato es 
verde; en el propio CETIS se efectúa el canje 

mostrando la ficha de aspirantes. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El CETIS 100 ha solicitado 
que los ejemplares de la guía del 
EXANI –exámenes nacionales 
de ingreso- distribuidos a los 
aspirantes a cursar ahí sus estudios, 
sean regresados para hacer un 

cambio, puesto que los que fueron 
entregados inicialmente son para 
nivel profesional.

Podría tratarse de cientos de 
ejemplares en color azul que 
deben ser canjeados por uno de 
color verde en las oficinas del 

Por Oscar Verdín Camacho 

La ausencia de pago por el agua 
de ciudadanos morosos asciende 
a unos 240 millones de pesos en 
Tepic.

De igual forma, unos 90 millones 
son adeudados a la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) 
por el organismo descentralizado 
Sistema Integral de Agua Potable 
y Alcantarillado (SIAPA), y por el 
propio Ayuntamiento de Tepic. 

21 de esos millones corresponden 
a la actual administración que 
preside Leopoldo Domínguez 
González y el resto son herencia 
de gobiernos pasados.

Este martes en conferencia de 
prensa, a propósito de los cortes de 
energía en 17 pozos del SIAPA y a 
oficinas del ayuntamiento la tarde del 
lunes, Domínguez González señaló 
que la CFE ha comunicado que 
continuará el corte de electricidad 
en algunos pozos, aunque ahora de 
manera escalonada y por espacios 
de cuatro horas.

El próximo lunes se sostendrá 
una reunión en la gerencia regional 

de la CFE en Guadalajara, en la 
búsqueda de llegar a un convenio 
de pago. Por ejemplo, se pretende 
que la dependencia federal acepte 
como abono unos ocho millones de 
pesos que está obligada a saldar 
por concepto de multas impuestas, 
entre otras, por la Procuraduría 
Federal del Consumidor (PROFECO) 
y que al ayuntamiento toca hacer 
efectivas.

Polo Domínguez dijo que no 
tiene elementos para asegurar que 
atrás de los cortes de luz está la 
mano del Gobierno del Estado, pero 
consideró que la CFE debió avisar 
antes de proceder con la medida.

CIERRAN HIDALGO POR 
ALCANTARILLA 

Mientras tanto, la calle Hidalgo 
permaneció cerrada a la circulación 
debido al mal estado de una 
alcantarilla, en la esquina con 
calle Veracruz.

El desperfecto fue atendido 
por trabajadores municipales. En 
la zona se generó un problema 
de vialidad ya que por ese lugar 
transitan numerosos camiones de 
transporte público. 

Seguirán cortes de luz a SIAPA 
por deuda de 90 millones

Por: Juan Bustos.
 
Tuxpan, Nayarit.- “En los próximos 

días estaremos estrenando una página 
en las redes sociales de internet, en la 
que la sociedad en su conjunto podrá 
enterarse de todo que concierne en 
el Palapar de Tuxpan, donde podrán 
obtener información de cómo fue 
que paso a ser una  reserva natural 
protegida ahora patrimonio de todos 
los mexicanos”, nos dijo en una 
breve entrevista nuestro amigo el 
dirigente campesino Javier De Dios 
Verdín, quien recientemente y por 
unanimidad de la asamblea ejidal de 
Tuxpan, quedara al frente del comité 
de reforestación y preservación de 
esa grandiosa reserva ecológica 
única en todo el pacifico mexicano. 

“En ella estaremos subiendo 
fotografías, videos e información de 
los avances de reforestación, de la 
existencia de la flora y fauna, así 

CETIS 100 por el bulevar Tepic-
Xalisco, presentando la ficha original 
otorgada al estudiante interesado.

De acuerdo con empleados de la 
citada escuela, el Centro Nacional 
de Evaluación para la Educación 
Superior (CENEVAL) distribuyó la 
guía azul, pero después reparó en 
el error y se ordenó el canje por 
la guía verde que corresponde al 
nivel medio superior.  

Aunque el CETIS 100 informó del 
error en su página de Facebook, 
más ha sido entre los mismos 
estudiantes como corrió la voz para 
realizar el citado cambio.

El examen para nuevo ingreso 
está programado el tres de julio.

* Revela alcalde que 21 millones 
corresponden a esta administración y el 

resto a gobiernos anteriores. 

Se actualiza el comité de 
reforestación y preservación del 
Palapar de Tuxpan: Javier De Dios

como de los proyectos que se están 
afinando y que podrían hacerse 
realidad en poco tiempo, como el de 
convertir esa extraordinaria reserva 
ecológica en un importante destino 
turístico, en el que los visitantes 
puedan convivir con la naturaleza de 
manera sustentable, además de buscar 
la manera de que se generen 
recursos económicos con los 
cuales cuantiosas familias de 
ejidatarios de Tuxpan puedan 
tener una mejor calidad de vida 
a la vez que se puedan convertir 
en vigilantes ambientales de 
nuestro Palapar”, expresó 
nuestro entrevistado. 

Enhorabuena y que más que 
excelente que los Nayaritas 
contemos con una página 
electrónica donde podamos 
tener toda la información de 
la reserva natural protegida, 
que cuenta con exuberantes 

lagunas, animales exóticos como el 
jaguar, venados, linces, serpientes, 
mapaches, armadillos, tlacuaches, 
entre muchos más, así como hermosas 
aves y hasta una encantadora leyenda 
de Enriqueta la guardiana y eterna 
del Palapar. 

Hasta la próxima.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Fernández Noroña señala que el 
abstencionismo favorece al PRI

Enrique Peña Nieto y Roberto 
Sandoval apoyan los programas que 
benefician al campo: Rocha Piedra  

*Este 7 de junio 

Por: Martín García 
Bañuelos 

Tepic.-En conferencia de prensa 
llevada a cabo el día de ayer 
por la tarde en céntrico hotel 
de Tepic, el petista  Gerardo 
Fernández Noroña, hizo una serie 
de reflexiones a donde manifestó 
que el abstencionismo electoral al 
único partido que favorece es al 
PRI, por lo que invita al electorado 
nayarita a acudir a temprana hora 
a sufragar por los candidatos de 
la coalición PT – PRD.

Abundó que el Distrito Uno 
está representado por el galeno, 
Saulo Alfonso Lora Aguilar, en el 
Segundo Distrito por el maestro 
en ciencias y ex rector de la 
UAN, Francisco Javier Castellón 
Fonseca y el Tercer Distrito 
encabezado por Mariel Duñalds 
Ponce, a quienes las encuestas 

reales los favorecen y que sin 
duda alguna representaran a 
Nayarit en la LXIII Legislatura 
Federal.

Agregó Fernández Noroña que 
los candidatos de esta alianza 
PT – PRD son quienes realmente 
representarán los intereses de 
los nayaritas en la tribuna más 
alta de la nación, ya que no se 
prestarán a las sucias maniobras 
legislativas ordenadas por la 
bancada priísta en contubernio con 
el PAN, quienes fingen pleitos en 
los tiempos electorales que luego 
terminan en amasiato ya estando 
en la curules del Congreso de la 
Unión, donde obviamente el que 
sale perdiendo es el pueblo.

“Ya el PRI y el PAN en su 
amasiato político le han pagado 
mal a los mexicanos aprobando 
legislat ivamente leyes que 

solamente benefician a los ricos 
mientras que a la clase trabajadora 
la perjudican hundiéndola cada 
vez en la pobreza”.

En esta conferencia de prensa 
acompañaron al político nacional 
del PT, Gerardo Fernández Noroña, 
el Comisionado Político Nacional 
del PT en Nayarit, Pedro Roberto 
Pérez Gómez, los diputados 
petistas, Jaime Cervantes y Fidela 
Pereyra, la lideresa del PRS, 
Rocío Velásquez, de Movimiento 
Ciudadano, Angélica González, 
la fundadora del PT en el estado, 
Rosario Valdez, el presidente 
del CDM del PRD de Tepic, Luís 
Zamora, el luchador social petista, 
Jorge Armando “Fugio” Ortiz, los 
abanderados por la mencionada 
coalición Mariel Duñalds Ponce 
y Francisco Javier Castellón 
Fonseca entre otros invitados 
correligionarios del PT  y el PRD.

Por Juan Carlos Ceballos  

Tepic.- “En cada uno de los tres 
distritos electorales se está llevando 
a cabo un gran compromiso con los 
candidatos a diputados federales y 
por instrucciones de la dirigencia 
nacional de la CNC, nos reunimos la 
semana pasada con Efraín ‘El Gallo’ 

Arellano y con Jasmín Bugarín, en 
varias comunidades de sus distritos, 
y con Gianni Ramírez Ocampo nos 
reunimos también hace unos días en 
San Cayetano, pero ahora lo hicimos 
en la sede de nuestras organización 
campesina”.

Así lo informó el presidente de 
la Liga de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos en la entidad, 
Juan Manuel Rocha Piedra, añadiendo 
que es de reconocerse el trabajo 
que cada nayarita está realizando 
en sus comunidades y ejidos, ya 
que al reunirse con las dirigencias 
municipales y ejidales “les pedimos 
que desdoblen esta información en 
su lugar de origen, porque los priístas 
tenemos que alcanzar el triunfo el 
7 de junio.

También comentó que la CNC es 

la organización más fuerte del país 
y de Nayarit, por lo que siempre ha 
llevado al triunfo a los candidatos 
priístas con el “voto verde”, porque 
aquí “están los hombres y las mujeres 
con la experiencia vivida en cada 
ejido y cada comunidad, porque 
conocemos las carencias, pero 
también reconocemos que nuestro 
Partido es el que ha creado todos 
los programas sociales para apoyar a 
los y las campesinas a salir adelante 
con sus problemas económicos o de 
alimentos”.

Hizo mención que en 12 años que 
el PRI perdió el poder en México, 
los mexicanos nos fuimos a pique 
y el campo se quedó abandonado 
sin precios de referencia ni créditos, 
pero con la llegada de Enrique Peña 
Nieto a Los Pinos y con la mayoría 
en el Congreso de la Unión, se inició 

Por Rafael González 
Castillo 

Por  e l  momen to  e l 
alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez González, no 
tiene pruebas para demostrar 
que  sus adversarios  hayan 
presionado  al gerente divisional 
de  la Comisión Federal de 
Electricidad, Mario Silva,  para  
que  suspendiera la energía 
a diversas dependencias del 
Ayuntamiento y  a 17 pozos 
que abastecen de agua  a 
la ciudad. La  dificultad  se 
resolvió durante la mañana 
de este martes  porque se 
planea que el próximo lunes 
se firmará un convenio para 
que se liquiden los 90 millones 
de pesos que quedó a deber  
Héctor González Curiel  porque 
la luz que gastaron los equipos  
del Sistema  de Alcantarillado 
y Agua Potable  “El SIAPA”.

Domínguez González, 
asegura que la  C.F.E  no 
tuvo otra alternativa más de 
que presionarlos porque “El 
Toro” firmó tres acuerdos de 
pagos   y que no cumplió.

El problema se destrabó 
con el apoyo de regidores 
panistas y perredistas porque 
los priístas  se volvieron ojo de 
hormiga, según lo afirmaron  
los representantes populares  
del Partido del Sol Azteca que 
siempre permanecieron al lado 
del doctor.  

Al terminar la charla   del 
alcalde con los reporteros los  
regidores perredistas señalaron 
que sus compañeros del tricolor 
buscan que a Domínguez 
González le  vaya  mal para que 
el Revolucionario Institucional 
no tenga problemas  para 
rescatar el poder.

Se escondieron algunos regidores 
cuando se cortó la luz a los pozos del 

SIAPA y a la alcaldía de Tepic

la gran transformación del país, 
principalmente con la propuestas 
de 12 granes reformas para todos, 
porque en todo el país se conocen 
los beneficios de cada una.

“Pero tenemos gente enfrente, 
que no coincide con el desarrollo del 
país, porque entonces ya no tendrían 
razón de ser y por ello quieren que 
le vaya mal a nuestros gobiernos 
para que tengan banderas y buscar 
prebendas; pero los priístas luchamos 
por sacar adelante a la gente del 
campo, porque nuestro sector es el 
pilar más grande y fuerte del PRI”.

Recordó que en la Reforma 
Energética los legisladores de 
oposición no votaron a favor, pero 
todos se están beneficiando con el 
término de los “gasolinazos” y así 

sucede con las otras reformas, que a 
todos benefician. Por ello con Enrique 
Peña Nieto en el gobierno federal y 
con Roberto Sandoval Castañeda 
en el gobierno nayarita, junto con la 
mayoría de legisladores federales 
“hemos enderezado el rumbo del 
país. Que se había perdido y para 
la Reforma Profunda al Campo, 
necesitaremos a Gianni Ramírez, a 
Jasmín Bugarín y a Efraín Arellano, 
por ello los priístas los llevaremos al 
triunfo el 7 de junio.

“Es por eso, es momento de unirnos, 
organizarnos y llevar a nuestras 
familias, compañeros de trabajo, 
vecinos y amistades, a llenar las 
runas electorales el día de la jornada 
electoral a favor de los candidatos y 
la candidata del PRI en Nayarit, pero 
lo mismo haremos en todo el país”.
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*Y no por lo que los partidos políticos o los cargos desempeñados nos han 
calificado, señala.

Política

Los ciudadanos nos han reconocido 
por lo que somos: Vicente Peña 

Hay resolución positiva para nuevo matrimonio 
del mismo sexo en Nayarit: Naya Vidal 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El tiempo que  tarda en llegar la 
resolución de la justicia federal, a solicitud de 
un  amparo, promovido por los solicitantes es 
importante porque sirve a las parejas, para 
saber si desean legalizar su unión o decidieron 
separarse, ya que   después de que hombres 
y mujeres nos solicitan su deseo de contraer 
matrimonio entre personas del mismo sexo, 
por escrito les contestamos que el Artículo 
135 de nuestro Código Civil menciona que los 
matrimonios son entre un hombre y una mujer, 
por lo que tenemos el impedimento de aprobar 
esa unión, por lo que los interesados buscan 
el amparo de la Justicia Federal, sabiendo que 
ya existen precedentes y jurisprudencia en 
ese sentido.- así lo dio a conocer el director 
estatal del Registro Civil, Eduardo Naya Vi
dal,                                              Informó 
.- que hace algunos 15 días fue emitida una 
resolución por la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, el cual “nos ordena que casemos a 
una pareja de mujeres que nos lo solicitó, por 
lo que hemos comunicado a las solicitantes 
que pueden realizar la unión, pero a la fecha 
no hemos recibido contestación”.

Esto  puede indicar que la pareja ya 
se separó o decidieron dejar para más 
adelante esa unión que pretendían hacer, 
pero por cualquier motivo, no hemos recibido 
respuesta y en el Registro Civil del Estado 
estaremos atentos a lo que determinen las 
féminas que deseaban universo en pareja 
en nuestro estado, desde luego siempre y 
cuando cumplan con los requisitos que se 
les piden como cualquier otra pareja que 
desea unir sus vidas.-

Explicó .-  que su obligación es enviar un 
escrito a las personas solicitantes en donde se 
les menciona que a cualquier hora a partir de 
la fecha, pueden asistir con la documentación 

correspondiente para realizar el matrimonio 
de las dos mujeres.

Reconoció que la autoridad jurisdiccional 
concluyó “que tal distinción es discriminatoria 
al privar injustificadamente a las parejas 
homosexuales de gozar de los beneficios que 
conlleva la institución legal del matrimonio, 
que incluye no solo el derecho a tener 
acceso a los beneficios asociados que dicha 
figura conlleva, sino también a los derechos 
y beneficios materiales que las leyes le 
adscriben”.

Dio a conocer.-  que el Juzgado respectivo 
ya notificó a las mujeres que solicitaron se 
les casara, pero la fecha o la negativa de 
hacerlo, ya será por cuenta de la pareja, 
pero nosotros estamos en condiciones de 
realizar el acto civil que nos solicitaron, por 
lo que en cualquier momento que lo decidan, 
pueden presentar sus documentos y en ese 
momento se casan.-

Señaló que tiene conocimiento de un 
número de 8 matrimonios del mismo sexo 
que se han realizado en Nayarit, unos fueron 
en el municipio de Tepic y otros en Palacio 
de Gobierno, admitiendo que ya hubo una 
pareja que mientras esperó la sentencia 
de un amparo solicitado para casarse, se 
separaron y cuando llegó la notificación 
dijeron que ya no tenían esa intención, por 
lo que la última pareja solicitante puede estar 
en ese supuesto, ya que se les avisó hace 
15 días que ya podían pasar a casarse pero 
no lo han hecho a la fecha.- Finalizó

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- En el II Distrito Electoral, 
el candidato a diputado federal por 
el Partido Humanista, indicó que 
“esta semana se realizaron diversos 
eventos de cierre de campaña, ya que 
debemos estar atentos a convencer 
a la ciudadanía en el municipio de 
Tepic, para que salga a votar, porque 
de manera normal en estas elecciones 
federales, la gente es apática, pero 
eso nos perjudica a todos como 
partidos de oposición”.

En lo personal, comentó el candidato 
Vicente Peña Aldrete, “he presentado mi 
declaración patrimonial, mi declaración 
de impuestos y sobre todo el documento 
de conflicto de intereses, porque de 
todos es bien sabido que cuando 
alguien llega a un cargo de elección 
popular, normalmente llega con una 
mano atrás y otra adelante, pero 
cuando salen o a ‘medio camino’ se 
hacen millonarios, quién sabe cómo 
le hacen, pero la sociedad le llama 
a eso enriquecimiento ilícito y es un 
delito que se paga hasta con cárcel.

Recordó que “es una tristeza ver 

que los partidos políticos en campañas, 
se gastan una millonada de pesos 
cuando es muy notorio la pobreza 
en la que vive mucha gente, porque 
en Nayarit y principalmente en el II 
Distrito, conocí en esta campaña que 
hay pueblos que viven en zonas de 
alta y muy alta marginación y hasta 
en pobreza extrema”.

Admitió: “se me hizo imposible 
visitar todas las comunidades porque 
nuestras prerrogativas fueron de 75 
mil pesos y a eso nos sujetamos, lo 
que seguramente habrá de conocer 
la gente que no nos alcanzó ni para la 
primera etapa, pero con gran esfuerzo, 
estamos llegando a la mayor parte de 
la población para darles a conocer 

nuestras propuestas y para ello les 
pedimos su voto. Pero además, los 
invitamos a que no dejen de ir a las 
urnas electorales a depositar su voto 
por quien consideren que es la mejor 
opción, pero que voten; y si es por 
mi proyecto, qué mejor”.

Dijo asimismo que “la mala economía 
no es exclusiva de Nayarit, sino se 
vive igual en todo el país y en estados 
como el nuestro que es eminentemente 
agrícola, en los 20 municipios se 
necesita apoyo y nosotros estaremos 
atentos a conseguir los recursos 
necesarios para que, principalmente, 
la gente del campo tenga un mejor 
nivel de vida, porque aparte de no 
obtener buenos precios para la 
comercialización de sus productos, 
todavía tienen que aguantar la pérdida 
de sus cultivos por diversas causas 
y dejar de recibir ingresos”.

“Es por ello -dijo- que en todo el 
estado, me doy cuenta, los campesinos 
viven siempre en cartera vencida y 
luego las instituciones crediticias no 
les puede otorgar más créditos para 
salir adelante, sino que cada día se 

van hundiendo y llega el momento 
en que pierden su patrimonio (tierras 
y maquinaria) e incluso hasta sus 
viviendas”.

Ante esta situación, dijo el candidato 
del Partido Humanista por el II Distrito 
Electoral, “de llegar a San Lázaro, 

junto con mis compañeros legisladores 
federales, habremos de luchar porque 
haya recursos para que los campesinos 
salgan de sus deudas y un programa 
como el que ayudó a los bancos a 
salir de su endeudamiento, porque 
ya la mayoría siente el agua hasta 
el cuello”. Concluyó.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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El campo Nayarita a las Ferias Internacionales

Política 7

Las empresas nayaritas 
buscan impactar en los mercados 
internacionales, mediante la 
asistencia a ferias, como United 
Fresh Show, en Chicago, Estados 
Unidos, a realizarse los días 9 
y 10 de junio.

También, agro empresarios 
del estado promoverán frutas, 
hortalizas y otros productos 

en la Millesime, en Madrid, 
España, del 16 al 19 de junio, 
y la Summer Fancy Food, en 
Nueva York, Estados Unidos, 
del 28 al 30 de este mismo mes.

La Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (SAGARPA) 
indicó que, mediante la Agencia 
de Servicios a la Comercialización 

y Desarrollo de Mercados 
Agropecuarios (ASERCA), se 
incentiva la participación de 
agro empresarios procedentes 
de Nayarit y otros estados de 
la República Mexicana.

De acuerdo con SAGARPA, 
los productos que se promoverán 
son carne de res, chiles, salsas 
y conservas, tortillas, totopos, 

pulpa de frutas, 
f r i j o l  c o c i d o 
desh id ra tado , 
así como pulpo, 
a t ú n ,  a c e i t e 
de aguacate y 
café, entre otros. 
ASERCA instalará 
u n  P a b e l l ó n 
M e x i c a n o , 
con el objetivo 
de  p romover 
y  pos i c i ona r 
p r o d u c t o s 
nacionales.

La United Fresh Produce, es 
una de las ferias de alimentos 
procesados, frutas y hortalizas 
más reconocidas de Estados 

Unidos. El Summer Fancy Food 
Show es considerada la mejor en 
el rubro de productos gourmet, 
también en Estados Unidos; ahí 
se reúnen anualmente más 20 

Por Germán Almanza 

E n t r e  a p l a u s o s  d e 
autoridades, familiares y la 
emoción de los alumnos, se llevó 
a cabo el acto de 
imposición de cofias 
a 30 egresados del 
curso de auxiliar en 
enfermería 2014-
2015 del Centro 
de Capacitación 
(CECAP), quienes 
adquirieron muchos 
conoc im ien tos , 
porque además 
de la carrera de 
un año, realizaron 
sus prácticas en el 
Hospital General 
de Tepic, lo cual les 
permite contar con una visión 
mucho más profesional y ejercer 
con mayor calidad.

“Me siento orgullosa, nunca 
esperé aprender tanto; este es 
el primer escalón de muchos 
logros más”, afirmó Laura 
ElenaEC Villarreal, quien 
explicó que fue gratificante 
conocer en las prácticas qué 
es lo que hace una enfermera; 
porque no sólo es hacer una 

curación, es concientizar al 
paciente y cuidarlo, afirmó.

La Di rectora de DIF 
Estatal, Zaira Rivera Veliz, en 

representación de la Señora 
Ana Lilia López de Sandoval, 
presidenta de la noble institución, 
presidió el acto dentro de las 
mismas instalaciones; “para 
nosotros es muy satisfactorio 
saber que el CECAP logra 
grandes profesionistas, con 
ganas de salir adelante y 
con herramientas para contar 
con un futuro mejor; esto es 
lo importante para DIF, que 
la familia salga adelante, con 
esa educación y capacitación”, 

indicó.

De  la  m isma 
manera, destacó 
que la cartera de 
cursos de CECAP 
es muy variada: 
cultora de belleza, 
capturista de datos, 
computación básica, 
corte y confección, 
sastrería, masajes, 
manua l idades  y 

mecanografía, en dos horarios, 
matutino y vespertino, de 8 de 
la mañana a 8 de la noche, para 
quienes estén interesados en 
tomar algún curso y continuar 
superándose.

“Siempre quise realizar este 
sueño, estoy muy contenta 
por mi logro; la enfermería es 
una profesión tan bonita y con 
mucha humanidad”, mencionó 
María Concepción Ortiz, quien 

tiene 60 años, y afirmó con 
orgullo que nunca es tarde 
para superarse, sólo hay que 
tener el valor de animarse y 
alcanzar las metas que se 
tengan en mente.

La superación y el progreso 
son prioridades de la actual 
administración estatal, que 
ofrece para todos los miembros 
de las familias nayaritas 
opciones para un futuro mejor.

El DIF Nayarit ofrece herramientas 
a las familias para un mejor futuro

mil compradores y profesionales 
de la industria a escala global.

En el caso de Millesime, es 
la primera vez —de acuerdo 
con la SAGARPA— que 
agro empresarios mexicanos 
participan en esta actividad 
enfocada al sector gourmet, 

lo que abre la posibilidad de 
ampliar la presencia de los 
productos agroalimentarios 
de Nayarit y de otros estados, 
en España.
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Tepic, Nayarit.- La Asociación 
Nacional de Alcaldes (ANAC), que 
agrupa a 441 municipios, realizó 
el viernes pasado una reunión 
de su Comité de Seguridad 
Pública en Tepic, en respaldo al 
presidente Polo Domínguez; los 
temas más importantes: el uso 
de las capuchas y la autonomía 
municipal.

El doctor Eduardo Vázquez 
Rossainz, especialista en temas 
de seguridad pública nacional 
e internacional, habló sobre la 
normatividad aplicable en materia 
de identificación de la policía.

“Un sentido fundamental del 
actuar policial es el ‘sentido de 
atribución’: El policía que ejerce 
un acto de ley debe hacerse 
responsable del mismo; es por 
eso que ahora con estos nuevos 
modelos de procuración de justicia 
en nuestro país, los juicios orales, 
obligan a que los policías estén 
frente a frente con las personas 

que procesan.
“El ocultar el rostro, el no 

utilizar uniforme, el no tener un 
número en la patrulla, permite la 
impunidad en el actuar policial; es 
fundamental que hoy hablemos 
de que los cuerpos policiales 
deben tener unidades de asuntos 
internos para investigar cuando 
se comete un error desde el 
operativo”, explicó el especialista.

Otro de los puntos de 
coincidencia entre alcaldes y 

directores de Seguridad Pública 
de todo el país fue la coordinación 
con mandos estatales y federales; 
los munícipes resaltaron el respeto 
a la autonomía municipal, es 
decir “sí a la coordinación, no a 
la subordinación”.

“Somos muy claros ante la 
propia Secretaría de Gobernación, 
donde hace días estuvo también el 
gobernador del estado, sostuvimos 
que nuestra propuesta es muy 
simple: que se haga lo que diga 

Tepic, Nayarit.- Tras la decisión de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
de cortar la energía eléctrica en 17 pozos 
que abastecen al 90 por ciento de la 
ciudad, hoy Polo Domínguez anunció 
que se logró restablecer el servicio en 
ellos y en los principales edificios del 
ayuntamiento capitalino.

“Recibimos la visita del gerente 
divisional de CFE, Mario Silva; el primer 
acuerdo al que pudimos llegar es que se 
nos permita como ayuntamiento hacer 
una propuesta para cubrir el adeudo 
que tenemos al día de hoy”, informó el 
presidente en conferencia de prensa.

A la fecha, el Ayuntamiento de Tepic 

Seguirán los cortes a pozos de agua en 
Tepic por 4 horas diarias: Polo Domínguez

 Tepic recibe a alcaldes y directores 
de Seguridad Pública de todo México

se encuentra al corriente en sus pagos 
con la CFE y ha abonado casi un 50 
por ciento a la deuda heredada por la 
administración anterior.

En el caso del SIAPA, dadas las 
condiciones financieras del organismo, 
se sigue acumulando un déficit en su 
consumo de energía eléctrica; no obstante, 
ha ministrado pagos a la CFE por más 

de 18 millones de 
pesos.

“Alegamos que 
no era posible que 
cortaran la energía 
eléctrica de edificios 
o instalaciones que 
no pertenecieran a 
SIAPA por lo que, 
afortunadamente, 
las of icinas del 
ayuntamiento ya 
tienen luz; el próximo 
lunes estaremos en 
la gerencia regional 
en la ciudad de 
Guadalajara para 

establecer acuerdos”, agregó 
Polo Domínguez.

En  tan to  no  sean 
establecidos dichos convenios, 
la CFE, de manera aleatoria, 
seguirá cortando la energía 
eléctrica de algunos pozos 
por periodos de cuatro horas.

Las colonias afectadas son: 
Burócrata Federal, Lomas 
Altas, América Manríquez, 
Las Flores, Luis Echeverría, 
Provincia, Infonavit, Los 
Fresnos, Gustavo Díaz Ordaz, 
Juan Escutia, Miravalles, 
15 de Mayo, Lomas del 
Mirador, Benito Juárez 
Oriente, Comerciantes y 
Gobernadores.

Dichas colonias son 
abastecidas por los pozos: 
Las Aves, Provincia, Guayabo, 
La Loma, Parque Ecológico, 
El Koa, Rubí uno, Francisco 
Villa 2 y Rodeo 1.

la ley.
 
“Los mandos policiacos por ley 

los debe nombrar el municipio, 
no el estado; el dinero que 
llega en materia de seguridad a 
través de SUBSEMUN, lo debe 
administrar el municipio y también 
la policía debe garantizarle a 
la ciudadanía tranquilidad, no 
miedo”, puntualizó el alcalde 
capitalino, Polo Domínguez.

Alcaldes se solidarizan 
con Tepic

“Nosotros creemos que es 
una arbitrariedad lo que ha 
venido haciendo el Gobierno 
del Estado, lo vemos desde la 
Asociación Nacional de Alcaldes, 
esta intransigencia para quererse 

apropiar de una policía que está 
facultada en la Constitución.

“No vemos por qué esta 
necesidad de tener el control 
de una policía municipal que 
atiende cosas diferentes, que 
tenemos facultades diferentes 
las entidades federativas y el 
gobierno local”, destacó Julio 
César Soto Márquez, presidente 
municipal de Tulancingo de 
Bravo, Hidalgo.

Polo Domínguez informó que 
durante los primeros nueve meses 
del XL Ayuntamiento de Tepic, 
los delitos del fuero común se 
han reducido en un 29 por ciento, 
de acuerdo a cifras dadas a 
conocer por la propia Secretaría 
de Gobernación.
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 Por Edmundo Virgen 

Con la convicción de que es necesaria 
la unidad de las izquierdas para 
consolidar el cambio democrático y 
social en el municipio de Tepic, la 
dirigencia del Partido de la Revolución 
Socialista (PRS) hizo público su apoyo 
al candidato a Diputado Federal por el 
Distrito de la coalición integrada por el 

Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo (PT), 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

De esta manera el proyecto 
encabezado por Javier Castellón se 
consolida de cara a la jornada electoral 
del próximo domingo 7 de junio y se 
perfila para llegar al Congreso de la Unión 
de la mano de todos los tepicenses que han decidido defender y consolidar el 

cambio social en la capital del estado.

“Quiero darle las gracias a los 
compañeros del Partido de la Revolución 
Socialista que han venido sumar su 
historia y esfuerzos a este proyecto de 
cambio y transformación social, vamos 
a consolidar el cambio en Tepic y lo 
vamos a consolidar con la unidad de 
las izquierdas”, afirmó Javier Castellón.

Acompañado por las dirigencias del 
PRD en el municipio de Tepic y la estatal 
del Partido del Trabajo, el candidato 
de la ruta del cambio dio la bienvenida 
al PRS y a la Segunda Secretaria de 

su Comité Ejecutivo Estatal, Rocío 
Vázquez Rivera, quién afirmo que 
los perresistas tienen un compromiso 
histórico con Javier Castellón y por 
eso la decisión de respaldar a la ruta 
del cambio.

“Las bases ya estaban apoyando 
la candidatura de Javier Castellón, 
ahora ya estamos aquí de manera 
institucional el proyecto de la ruta del 
cambio, porque necesitamos seguir por 
el cambio y no solo para este proceso 
electoral, sino para transformar la 
realidad social en la que se encuentra 
Tepic”, señaló la dirigente del PRS, 
Rocío Vázquez Rivera.

Se suma el PRS a La Ruta del 
Cambio de Javier Castellón
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TABAQUISMO OCASIONA PADECIMIENTOS                                                
GRAVES: ADVIERTE MÉDICO DEL IMSS  

•	 Este	año	se	suman	14	unidades	médicas	y	administrativas	
con la estafeta de “IMSS libres de humo de tabaco”

•	 Socio	alumnos	del	Centro	de	Seguridad	Social	realizaron	
una marcha para promover estilos de vida saludable y para 

prevenir  riesgos a la salud por la adicción al tabaco 

*Simplemente no hay rezago y se mantiene estándar de efectividad de sus 
resoluciones 
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El tabaquismo es una enfermedad 
que trae como consecuencia 
padecimientos cardiovasculares, 
afecciones respiratorias y el cáncer 
(pulmón, cervicouterino, de mama, 
gástrico, esofágico) que aparecen 
en la vida adulta después de 10 
o más años de fumar, informó el 
coodinador auxiliar de salud en el 
trabajo del Instituto Mexicano del 
Seguro Social en Nayarit, Jesús 
Pelayo Pelayo. 

En el marco de las acciones 
por el reciente Día Mundial Sin 
Tabaco, el especialista señaló que 
en el Instituto Mexicano del Seguro 
Social se llevan a cabo actividades 
preventivas de información a 
la ciudadanía sobre el impacto 
negativo que tiene en nuestra salud 
el consumo de tabaco. 

Explicó que el factor familiar es 
determinante, pues si hay fumadores 

en la familia, es más probable que 
los jóvenes fumen; lo mismo ocurre 
cuando los profesores, actores o 
educadores lo hacen, ya que se 
trata de figuras que los niños y 
adolescentes imitan o con quien 
se identifican.

El médico Pelayo Pelayo indicó 
que otros factores de influencia en 
un fumador, son: el biológico (edad 
y sexo), ya que es más frecuente 
que los varones fumen, sobre todo 
en la etapa de la adolescencia; 
social, se da con la influencia de 
amigos y familiares fumadores y la 
publicidad, así como el fácil acceso 
al cigarro y la tolerancia social. 

Por otra parte, es muy importante 
también considerar los factores 
personales, como la baja autoestima, 
inseguridad, falta de confianza en sí 
mimos, estrés, depresión y rebeldía. 

Así mismo, la susceptibilidad 
genética que explicaría la dificultad 
para dejar de fumar y las frecuentes 
recaídas de quienes consiguen 
después de mucho esfuerzo la 
abstinencia.

El coordinador de salud en el 
trabajo del IMSS, destacó que el 
cigarro, produce 250 centímetros 
cúbicos de humo, contiene más 
de 4 mil sustancias químicas y 
entre 6 y 11 mg de nicotina, de 
las cuales se absorben entre 1 y 
3 mg al fumar, y solo se necesitan 
de 10 a 19 segundos para que se 
encuentre en todo el organismo con 
un tiempo de acción de dos horas.

Para dejar de furmar, el médico 
del IMSS recomendó: identificar 
las razones por las que fuma la 
persona para enfrentarlas sin fumar; 
comunicar a su familia, amigos o 

compañeros su deseo de dejar 
de fumar; retirar encendedores, 
ceniceros y cigarros de su vista; 
alejarse de las personas que fuman 
y de las áreas de fumadores; 
realizar actividad física y llevar 
a cabo un plan de alimentación 
saludable, etc.

Así mismo, se aseguró que 
desde la puesta en marcha del 
convenio marco para el control 
del tabaco en nuestro país, en 
esta ocasión, como Instituto se 
lograron sumar 8 unidades médicas 
y 6 administrativas certificadas 
con la estafeta de “IMSS libre de 
humo de tabaco”. Correspondió 
a la secretaria técnica y directora 
general del  Centro Estatal Contra 
las Adicciones (CECA) en la 
entidad, Eunice Jezabel Gallegos de 
Dios entregar los reconocimientos 

correspondientes por los logro 
obtenidos.

Adicionalmente, el grupo de 
pacientes refereridos del área 
médica, organizados por  la jefatura 
de prestaciones económicas y 
sociales realizaron una marcha 
portando carteles para promover 
estilos de vida saludable y para 
prevenir sobre los riesgos a la 
salud por la adicción al tabaco. 

Finalmente se informó que a 
través del Programa PrevenIMSS 
se visitan también las escuelas para 
prevenir y orientar los riesgos que 
ocasiona el consumo del tabaco, 
en donde se orienta para que 
acudan con su médico familiar y 
el indicará las medidas a seguir 
para la atención de su salud y en 
caso de ser necesario.

formal prisión; por otra parte, de la materia 
civil son 52 apelaciones, entre las que 
destacan incidentes de reducción de pensión 
alimenticia.

En este momento, sólo se encuentran en 
estudio una apelación en materia civil y tres 
de carácter penal, que serán resueltas en 
un plazo máximo de quince días a partir de 
que se tuvo conocimiento de ellas, manifestó 
el presidente de la Primera Sala Unitaria.

Por último hizo un público reconocimiento 
a la calidad y compromiso tanto de los 
proyectistas como del personal de la 
secretaría de acuerdos de dicha sala, lo 
cual ha permitido excelentes resultados en 
la impartición de justicia.

De un total de 191 apelaciones a sentencias 
interlocutorias de juzgados de primera instancia 
sometidas a su consideración en los primeros 
cinco meses de este año, la Primera Sala 
Unitaria del Tribunal Superior de Justicia del 
estado ha resuelto 187 y las restantes cuatro 
se encuentran en estudio para su resolución 
dentro del plazo establecido en la ley.

“Esto significa que no tenemos rezago”, 
indicó el presidente de dicho órgano 
jurisdiccional, magistrado Jorge Ramón 
Marmolejo Coronado, y agregó que gracias a 
un excelente equipo de trabajo se han logrado 
favorables resultados “no sólo en el ámbito 
cuantitativo sino también en el cualitativo”.

Marmolejo Coronado reiteró que la Primera 
Sala Unitaria ha logrado mantener el estándar 
de calidad y efectividad en sus resoluciones; 
prueba de ello, añadió, es el escaso número 
de amparos concedidos respecto de dichas 
resoluciones.

Precisó que del total de apelaciones 
recibidas por la sala de enero a mayo del 
presente año, 139 son de la materia penal, 
especialmente relacionadas con negativas 
de orden de aprehensión y contra autos de 

Excelentes resultados cuantitativos y 
cualitativos de la Primera Sala Unitaria del TSJ
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En una reñida competencia entre cinco 
preciosas jovencitas estudiantes del Colegio 
de Bachilleres del Estado de Nayarit, con 
sede en la capital Tepic, resultó ganadora 
de un certamen Nuestra Belleza COBAEN 

2015 realizado en días pasados.

Cuatro etapas, una en casual, una de 
heroínas elevando a la mujer en su concepto, 
traje de baño y traje de gala, en la que un 
jurado calificador decidió que la segunda 
princesa Yuri Rodríguez, primera princesa, 

Jacqueline Martínez. 

Además fueron entregados los Cobaen 
Awards, en distintas categorías, finalmente 
Melina Quezada resultó coronada y le fueron 
entregados sus premios por autoridades del 
plantel, como por la reina del año anterior. 

Melina Quezada es la nueva 
soberana del COBAEN Tepic
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*Ejercicios y tratamientos para aliviar el dolor del nervio Ciático y 
que podemos hacer en casa

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 3 de Junio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1713

Tuxpan

La ciática o nervio ciático es el 
nervio radicular en la parte inferior 
de la espalda está siendo irritado o 
pinzado. Por ejemplo, por una hernia 
discal, una estenosis vertebral u otro 
trastorno de la parte inferior de la 
espalda. Existen varias causas por 
las cuales se puede generar este 
dolor, algunas de ellas son: Hernia de 
disco, Estenosis raquídea, Síndrome 

piriforme, Lesión o fractura de la 
pelvis o tumores.

Los síntomas pueden variar, algunas 
personas pueden sentir como un 
hormigueo leve, dolor sordo o una 
sensación de ardor. En algunos casos, 
el dolor es tan intenso que imposibilita 
el movimiento de la persona.

S i  e r e s  d e  l o s  q u e 
desafortunadamente padece de 
problemas del nervio ciático, te 

daremos a conocer una serie de 
ejercicio con los cuales podrás aliviar 
el dolor.

Ejercicios de fuerza muscular
Cuando una persona realiza 

ejercicios se comienza a fortaleces 
los músculos de las abdominales y la 
espalda, lo cual proporciona más apoyo, 
esto hace que mejore la condición de 

la ciática. Así que es recomendable 
que las personas realicen rutinas 
de fortalecimiento suave, así como 
ejercicios de estiramiento.

Ejercicio pierna cruzada
Deberás estar tumbado en el suelo, 

posteriormente deberás elevar las 
piernas y deberás cruzar una pierna 
sobre la otra, repitiendo en ambos 
lados, todo esto sin mover el tronco 
del suelo. Puede ser boca abajo o 

boca arriba.
Realízalo por lo menos unas 10 

veces al día para aliviar el dolor.

Estiramiento de la pierna

Para este ejercicio es necesario 
que te sientes con la espalda recta, 
con las dos manos agarrarás la 
pierna afectada, Inclina tu cabeza 
hacia abajo, y tira de la pierna hacia 
tu cabeza hasta que sientas una 
pequeña extensión de la cadera, 
pierna y glúteo.

Permanece entre 15 y 20 segundos 
en esa posición.

Ejercicios para la ciática ocasionada 
por hernia de disco

Curl ups o flexiones abdominales, 
destinados al fortalecimiento de los 
músculos abdominales.

Ejercicios de extensión.
Ejercicios de extensión superior 

de la espalda.
Ejercicios de flexión de espalda.
Estiramiento de isquiotibiales

En este ejercicio tienes que 
sentarte en el suelo con las piernas 
muy separadas y estiradas, deberás 
empujar las rodillas en el suelo, 
después gira los hombros hacia la 
pierna del lado dolorido y alcanza 

Redacción

Ruiz, Nayarit.- Al medio día de 
ayer apareció en las redes sociales 
de la internet un video que edito 
el Contador Público Cirilo Naranjo 
Cantabranas Director del Instituto 
Tecnológico del norte de Nayarit, 
que se ubica en el kilómetro 3 de la 
carretera que comunica a la cabecera 
municipal, donde minutos antes 

colegas de la prensa escrita, radio 
y televisión habíamos acudido por 
la noticia que corrió como reguero 
de pólvora, de que el equipo de 
volibol de playa de esta prestigiosa 
escuela habían quedado como los 
mismísimos campeones del torneo de 
esta disciplina que se efectuó en la 
ciudad de Mérida, donde acudieron a 
participar los equipos de los estados 
de Jalisco, Sinaloa y Nayarit.

En el video el Contador Cirilo 
Naranjo Cantabranas, hace extensivo 
su agradecimiento al Ingeniero Víctor 
Abud Pérez Presidente municipal de 
Ruiz, quien con recursos propios del 
ayuntamiento habilitó la cancha de 
volibol de playa del Instituto Tecnológico 
del Norte de Nayarit, siendo en ese 
mismo video donde el director del 
Tecnológico de la Costa informa que 
los integrantes del equipo de volibol 

de playa de dicha escuela estarán 
participando en el torneo nacional que 
se efectuará en los próximos días.

Por su parte el Alcalde de Ruiz 
Víctor Abud Pérez expresó a la directiva 
como al alumnado de la señalada 
escuela, que seguirá trabajando a 
favor de esta institución formadora 
de grandes profesionistas. 

Enhorabuena y muy buena vibra 

para el DT y para todos los jóvenes 
que integran el equipo de volibol de 
playa del Tecnológico, quienes en los 
próximos días estarán representando 
a nuestro estado. 

La mañana de ayer el Ingeniero 
Víctor Abud Pérez Alcalde de 
Ruiz, cumpliendo con el rubro de 
la educación en su administración 
pública, recibió a los alumnos 
de las escuelas secundarias 
federales de la zona No. 2 de 
nuestros hermanos de Presidio 
de los Reyes, de la Secundaria 
Nayery,  de la Secundaria 
Venustiano Carranza, José 
Guadalupe Nájera y de El Venado 
de ese municipio, así como de 
la localidad hermana de Tuxpan: 

las secundarias Heriberto Jara 
e Ignacio Zaragoza con motivo 
del concurso de interpretación 
del Himno Nacional Mexicano, 
lo cual fue todo un éxito.

En el uso de la palabra el alcalde 
del municipio de Ruiz Víctor Abud, 
invitó a los jóvenes estudiantes 
de ambos municipios a seguirse 
preparándose, agregando ya para 
finalizar, que la mejor forma de 
predecir el futuro es creándolo. 
Expresó.

FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ, NAYARIT

 Consejos prácticos que nos pueden 
ayudar a tener una mejor calidad de vida
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Participan secundarias de los municipios 
de Ruiz y Tuxpan en el concurso de nuestro 

himno nacional.

los dedos del pie.
Este ejercicio es muy importante 

ya que ayuda a estirar el músculo 
ubicado en la parte posterior del muslo.

Deberás consultar a tu médico 

para que te recomiende alguien que 
te pueda ir guiando perfectamente 
en los ejercicios, ya que se deben 
realizar de manera adecuada, de lo 
contrario nos afectaremos más.

Agradece la directiva y alumnado del 
Tecnológico de la Costa apoyo del alcalde de Ruiz
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Diferentes 
personalidades que han sido 
visitados de manera informal por 
el ideólogo político Fernando Soria, 
comentan que ha sabido transmitir 
y compartir la idea de un nuevo 
proyecto político que viene a dar 
oportunidades a todos, al disiparse 
las  dudas todos se sienten cómodos 
con su actitud y su modo de formar 
sólida estructura.

Con gran esfuerzo define líneas 
para mejorar la calidad de la política 
a seguir,  ya que los cambios 
deben de ser lentos para evitar 

descalabros y que cunda cierta 
desesperanza entre la ciudadanía 
y la clase trabajadora, las fórmulas 
deben de ser lucidas y con cambios 
profundos, estos llevan tiempo y 
dan fortaleza política y económica 
a los que menos tienen.

El escenario lo tiene listo, la lucha 
sigue y se tienen que administrar 
fuerzas y energía para conseguir 
sólido avance evitando un retroceso 
en el aumento de la conciencia 
colectiva crítica y transformadora, 
para acabar los mitos y fabulas que 
desmotivan a la gente común que 
lucha porque se mejore su entornó 
económico y social y general.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
estos momentos en que se 
califica de vida o muerte para 
que el PRI local, en el ámbito 
electoral y se gane la diputación 
federal por el distrito tres, la 
aparición del ex presidente 
municipal Ramón Parra Ibarra 
puede ayudar a que exista 
mayor paz y tranquilidad en el 
interior de este partido político 
que vive momentos difíciles.

La ausencia de los ex 
presidentes dio la impresión que 
existían rupturas en el interior del 

PRI local, pero la aparición del ex 
presidente Ramón Parra ha empezado 
el camino de la reconciliación lo que 

presuntamente mejora las  
opciones de triunfo en las 
urnas el próximo 7 de junio, 
su presencia, repito, da nueva 
imagen de unidad partidista.

El priismo local aplaude su 
participación y la de otros ex 
presidentes que empiezan a 
aparecer estratégicamente ya 
se siente la armonía que antes 
caracterizaba al institucional 
en esta localidad, este nuevo 
liderazgo obliga a emitir el 
voto de los priistas por sus 
candidatos, para que así se 

sigan haciendo obras y perdure la 
esperanza municipal.

Por Jorge 
Mendivil “Ligas”

I x t l á n  d e l 
R í o ,  N a y a r i t . - 
P r e s u n t a m e n t e 
este municipio es 
territorio estratégico 
para los latrocinios 
y asesinatos de 
d e l e g a d o s  d e 
Tránsito, no solo 
por lo que roban 
de la manera más 

corrupta y vil, se solazan con 
los automovilistas y con las 
empleadas sindicalizadas del 
SUTSEM, ejecutan esta  acción 
a la perfección como virtuales 
verdugos con fuero de intocables. 

Con el regreso a este municipio 
de estos señores que portan 
uniforme vial, las empleadas 
sindicalizadas están alertas, no 
quieren estar cerca de ninguno 
de ellos por temor a ser víctimas 
de sus locuras asesinas, vivimos 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
el PAN local hay respeto entre 
compañeros aseguro Yessica 
Lizbeth Martínez González, lo que 
fortalece la lucha por conseguir  
la rentabilidad política del partido 

de manera responsable buscando 
siempre solido beneficio electoral, 
con una situación permanente 
de triunfo, a diferencias de los 
otros partidos. 

El PAN es respetuoso y 
cumple con la equidad de género 

y precisa que hay muchas 
posibilidades que en las próximas 
elecciones locales, la candidata 
a la presidencia municipal sea 
una mujer, en acción nacional 
hay mujeres con excelente perfil 
que aspiran a ser candidatas 
en este rubro,  y si electa una 

La presencia del ex presidente municipal 
Ramón Parra Ibarra, da fuerza al PRI local

El PAN local tiene buenos elementos 
tanto hombres como mujeres

15

Buena labor de Fernando Soria en la 
búsqueda de una transformación

Sindicalizadas no quieren hacer el aseo en las 
oficinas de Tránsito por temor a ser asesinadas

mujer, no habrá división en el 
interior del partido.

Finalmente respondió a 
pregunta expresa de que si 
buscaría algún cargo de elección 
popular, “no vamos adelantar 
ningún proceso en este entorno, 
se hará  cuando considere que 
sea necesario, lo que sí puedo 
asegurar es que el PAN tiene 
buenos elementos, tanto hombres, 
como mujeres, para representar 
a la población y hacer un buen 
papel”.

dicen los horrores propios de una 
guerra civil donde  prevalece la 
impunidad con un antagonismo 
de clases y la destrucción de los 
derechos humanos.

Derivado de la trágica experiencia 
en el que perdiera la vida la 
sindicalizada Rosa Tiznado, las 

agremiadas al SUTSEM muestran 
su temor, no quieren realizar labores 
en las oficinas de Tránsito y en 
oficinas de Recaudación de Rentas, 
lugares donde se percibe las malas 
vibras de los directivos, que solo 
ven la paja en el ojo ajeno, algo 
se tiene que hacer para disipar 
este tipo de temores.
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El Voto Verde, es Duro, Leal y Hace Ganar 
Elecciones: Manuel Cota

Como un soldado más 
del Partido Revolucionario 
Institucional, el Senador, 
Manuel Cota J iménez, 
da el total respaldo de la 
Confederación Nacional 
Campesina a los t res 
Candidatos a Diputados 
Federales, a Gianni Ramírez, 
a Jasmin Bugarin y a Efraín 
Arellano para que con el 
voto de los campesinos 
obtengan el triunfo en las 
urnas el próximo 7 de junio, en 
multitudinarios actos políticos 
del sector realizados en San José del Valle 
en Bahía de Banderas; en la sede de la Liga 
de Comunidades Agrarias en Tepic y en Jala.

"Vengo a decirle a Gianni Ramírez, a nuestro 
Candidato que el voto campesino, es un voto 
duro, es verde y es leal que decide ahora las 
elecciones", le garantizo el líder nacional de la 
CNC, Cota Jiménez, en un encuentro con todos 
los cuadros, lideres naturales, comisariados 
ejidales y todos los dirigentes municipales del 
sector campesino que dirige en Nayarit, el 
Diputado Federal, Juan Manuel Rocha Piedra. 
El líder nacional de los campesinos de México, 
llamo a los hombres del campo a que en esta 
elección den su voto por los candidatos del 
PRI, porque el 7 de junio, no solo se trata de 
ganar, sino de mantener el interés supremo 
que es la nación, “por eso no tengo duda, de 
que el voto de los campesinos es y será para 
los abanderados del Partido Revolucionario 
Institucional”.

Destacó que no es el gusto de ganar, es 
porque en efecto siga la revolución cambiando 
a México, es para que donde haya injusticia, 
impere nuestra bandera por la causa justa de 
la gente, es que el campesino cuando siembre, 
tenga una buena cosecha que tendrá precio y 
con eso una utilidad para el sostenimiento de 
su familia. “Hoy los campesinos de Nayarit, 
están sembrando en los candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional,  en Efraín, en 
Gianni y en Jasmin, pero ellos quieren cosechar, 
el 7 de junio saldrán a votar y como dicen en 
la tierra, amor con amor se paga y vendrá el 
momento de corresponder haciendo equipo 
por Nayarit”, remarcó el también presidente 
de la Comisión de Asuntos Agropecuarios del 
Senado de la República. El Presidente Nacional 
de la CNC, Manuel Cota Jiménez, remarcó que 
los campesinos en México, tienen a un gran 
aliado, a su presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, porque les recordó que antes de 

hace 30 meses ausente 
estaba el crédito, “el 
dinero del pueblo, no 
estaba en manos del 
pueblo, ahora con las 
Reformas Estructurales, 
hay una institución 
que le presta a los 
campesinos, barato y 
sin tanta burocracia, 
sin empeñar la escritura 
de la casa o la factura 
de algunos bienes, 
ahora solo basta la 

cosecha para que tengan 
el crédito oportuno, en una institución que es 
para los hombres del campo”, concluyó.

En el Distrito 02 de Tepic, Apretada la 
Encuesta 

El trabajo del Candidato a Diputado Federal 
por el Distrito 02 de Tepic por el Partido 
Revolucionario Institucional, Gianni Ramírez 
Ocampo, ha sido callado, profundo en las bases 
y principalmente muy estratégico. No ha entrado 
en pleitos, evadió con inteligencia el debate con 
los “chiquillos”, no contesto señalamientos y se 
puso a hacer la chamba que le corresponde, 
a presentar su propuesta y a conseguir votos. 
Está claro que en esta campaña de Tepic, se 
pudo apreciar que los mejores ayudantes que 
tuvo el PRI, fueron el PAN y el PRD, se tienen 
dos semanas atacándose entre sí, que uno va 
a declinar a favor del otro, que la encuesta 
le favorece al PRD y que no, al PAN; que no 
desperdicies tu voto, da tu voto útil, de todo. 
Esto le permitió al PRI y a su candidato, Gianni 
Ramírez Ocampo, avanzar enormes tramos 
mientras los otros jugaban a echarse lodo 
como los niños chiquitos que son al demostrar 
su novatez en la política. Las encuestas 
marcan en efecto un porcentaje favorable al 
candidato del PRI, Gianni Ramírez Ocampo, 
el que solamente se ve amenazado e insisto 
por el voto indeciso que pudiera salir a votar, 
pero está listo el Partido de Futbol México VS 
Brasil a pasando el medio dia y entonces, sí, 
el candidato que llevo a más gente a votar 
por la mañana, ya la hizo, porque por la tarde, 
las urnas lucirán desiertas y a eso le apuesta 
el Partido Revolucionario Institucional, a su 
estructura y a su capacidad de movilización 
para obtener los votos suficientes que les den 
el triunfo. Quien será el segundo lugar azul o 
amarillo?. Hagan sus apuestas. El Colorado 
Va a Ganar.  

Certeza.
Para concluir, tenemos ahora el dato siempre 

*****MIEMBROS Y SIMPATIZANTES 
DEL PRS (PARTIDO DE LA REVOLUCION 
SOCIALISTA), votarán por el Maestro 
en Ciencias, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, Candidato a Diputado de la 
Alianza PRD-PT, por el II Distrito Federal 
Electoral de Nayarit. En estos momentos, 
las principales encuestas, colocan a Javier 
Castellón Fonseca, con ventaja en la carrera, 
por la (segunda), diputación federal de 
Tepic, producto de una campaña cercana 
al pueblo, limpia y de esperanza. Veamos 
los siguientes ejemplos: 1.- En Tepic ¿por 
cuál candidato a diputado federal del distrito 
2 votaría? A.- 39.9% por Javier Castellón 
(PRD-PT); B.- 36.2% por Gianni Ramírez 
(PRI); C.- 9% por Alejandro Galván (PAN); 
D.- 5.2% por otros; E.- 9.7% n/r. 2.- Si el 
día de hoy fueran las elecciones a diputado 
federal por el distrito 2 de Tepic ¿por quién 
votaría usted? A.-35.6 por Javier Castellón 
(PRD-PT); B.- 31.3% por Gianni Ramírez 
(PRI); C.- 12.6 por Alejandro Galván (PAN); 
D.- 4.1% por otros y E.- 16.4% n/r. 3.- Para 

diputado federal por el distrito 2 de Tepic 
¿por cuál candidato votaría? A.- 29% por 
Javier Castellón (PRD-PT); B.- 27% por 
Gianni Ramírez; C.- 13% por Alejandro 
Galván (PAN); D.- 6% por otros y E.- 25% 
n/r. Por otro lado, se suma al cambio la 
Candidata a Diputada, por el 2do. Distrito 
Federal Electoral, Angélica González, del 
Movimiento Ciudadano (MC), al declinar su 
candidatura en favor de Javier Castellón. 
La decisión de miembros y simpatizantes 
del Partido de la Revolución Socialista 
(PRS), de darle su voto al Maestro en 
Ciencias, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, Candidato a Diputado por el II 
Distrito Federal Electoral (Tepic), facilitará 
el triunfo del candidato de la Alianza PRD-
PT. Por otro lado, se verán fortalecidos 
los candidatos del Primer y Tercer Distrito 
Federal Electoral; Saulo Alfonso Lora Aguilar 
y Mariel Duñals, ya que existe simpatía de 
estos dos candidatos, en los miembros 
y simpatizantes del PRS (Partido de la 
Revolución Socialista).

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

CPor: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

exacto de mi compañero y amigo, Álvaro 
Alatorre García quien nos ilustra que Nayarit 
ocupa otro de los primeros lugares: El Sistema 
Penitenciario de Nayarit reporta la segunda 
mayor sobrepoblación carcelaria del país, 
de acuerdo al último reporte de la Comisión 
Nacional de Seguridad sobre información 
estadística penitenciaria, con cifras actualizadas 
al mes de abril de 
este año. En global, 
la sobrepoblación 
de las prisiones 
de Nayar i t  se 
ubica en 155 por 
ciento. El Estado 
de México tiene 
una saturación de 
157 por ciento, y 
es el más alto del 
país. Después de 
Nayarit, el estado 
con las prisiones 
más saturadas es 
Hidalgo, donde 
el porcentaje de 
sobrepoblación es 
del 108 por ciento. 
Suerte a todos y 
decirles que en 
los Distritos 02 
de Tepic y 03 de 
Compostela, no se 
puede pronosticar 
a un ganador, dado 
el alto nivel de 
competencia entre 
el PRI y el PAN, 
el PRD, solo es 

un divisor de los sufragios. Vamos a ver si 
las urnas nos dan la razón. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
o léanme en Facebook, búscame como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política. 
Les agradezco que le den like, lo compartan 
y comenten. Quedo a sus órdenes. 

Presupuesto sin compromiso
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“Ohla qué coisa mais
linda, mais cheia de gracia”
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HELOISA ENEIDA DE 
MENEZES PAES PINTO

¿Sabe usted quién fue (o es) 
Helo Pinheiro? De seguro que nó, 
y ni yo lo sabía. Pues una madre 
de cuatro hijos es, y, para cuando 
me topé con su personaje, en 
virtud a una vieja revista española 
–‘Interviú’, abril de 1987-, tendría 
63 años (fue en 2014). En esa 
fuente de información se ven 
carias fotografías de ella, a esa 
edad, con su hija mayor, Kiki, con 
medio bikini –la parte de arriba es 
lo que en Brasil se conoce como 
‘pega tetas’-, ¡ambas de escultural 
belleza!

Hablamos de Heloisa Eneida de Menezes 
Paez Pinto, la musa inspiradora de Vinicius 
de Moraes y Antonio Carlos Brasileiro de 
Almeida Jobin: ¡exacto! ‘Garota de Ipanema’.

 “Mira que cosa más linda/ tan llena de 
gracia/ es esa muchacha/ que viene y que 
pasa/ con su balanceo/ camino de mar”.

“Moza de cuerpo dorado/ del sol de Ipanema/ 
y su balanceo/ es más que un poema/ qué 
cosa más linda/ que he visto pasar”.

Esa hermosísima canción aparece en 
1962 (ella tenía 21 años). Cuenta Heloisa 
que, a sus 16 años, pasaba todos los días 
por delante del café ‘Veloso’, camino a los 
colegios Juruena o anglo-americano, donde 
estudiaba y, a veces, entraba en el bar, para 
comprar tabaco a su madre, y era presa de 
silbidos y piropos de los asistentes. Uno 
de ellos era Tom Jobim, que le contó de la 
hermosa mujer a Vinicius que, ni tardo no 
perezoso, se apuntó al espectáculo, ambos 
admirándola desde la terraza.

La canción fue una verdadera ‘gallina de los 
huevos de oro’, diría el periodista Walterson 
Sardanberg, participe de las confidencias 
de Vinicius. Un éxito rotundo en Brasil y los 
EUA, luego en toda Latinoamérica. Hasta 
fue objeto de una película, que dirigió León 
Hirzman, protagonizada por la actriz Márcia 
Ridrigues. Heloisa conocería a los autores 
hasta un año más tarde.

Se casó con Fernando Pinheiro, a los 18 
años, un marido sumamente celoso y un 
mozarrón fornido que imponía respeto. Tom 

Jobim fue padrino de la boda.

“¡Ah! ¿Por qué estoy tan solo?/ ¡Ah! ¿Por 
qué todo es tan triste?/ ¡Ah! ¡La belleza que 
existe!/ la belleza que no es sólo mía/ que 
también pasa sola”.

Vinicius no asistió a la boda; andaba en un 
festival de cine, como invitado. ¿Recordaría 
aquella frase: “la belleza no sólo es mía?...

Heloisa, a raíz de esa fama, empezó a tener 
una lluvia de ofertas para el cine y a televisión, 
donde realizó algunos papeles seriados para 
los canales ‘TV Bandeirantes’ y ‘TV Globo’. 
Al momento de 1987, ella dirigía una agencia 
de modelos y escribía, para cuatro diarios 
brasileños, una sección de actualidad política 
y social titulada ‘Ipanema Flash’.

“¡Ah! Si ella supiese/ que cuando ella pasa/ 
el mundo se hincha de gracia/ y queda más 
lindo/ por causa de amor/ por causa de amor”.

Si señoras y señores, es la ‘Chica de 
Ipanema’, Heloisa Eneida de Menezes Paes 
Pinto.

EPILOGO
En esas pasadas líneas estábamos 

viajando en el pasado –y donde ya estábase 
acrisolando la idea de una serie de trabajos 
bajo el título de ‘Crónicas del Más Acá’, por 
lo del revisar viejos cuadernos con notas y 
artículos de periódicos pegados, a punto de 
desechar-, cuando surge otra información 
que complementa lo de la revista citada, es 
decir, ‘Interviú’, 1987: Sobre la muerte del 
gran Jobim.

Dice la nota, de la agencia ‘Notimex’, fechada 
un 8 de diciembre del año 1994; en Río de 

Continuamos analizando el tema de la 
lectura; pero ahora en niños en edad de 
la escuela. Si tu hijo ya está en primaria 
tendrás que empezar a educarlo en la lectura 
o mantener tu previo trabajo ya realizado 
en años anteriores, durante el kinder. Los 
estudiantes necesitan ver el ejemplo de la 
lectura en el hogar, lo ideal sería que ellos 
hayan aprendido a dormirse con un buen 
libro en los brazos, en vez de con el ruido 
del televisor. Conforme van creciendo, los 
padres deben inculcar la lectura de literatura 
clásica y temas diversos. También deben estar 
al tanto de lo que sus hijos están leyendo y 
cómo lo están haciendo, esto es importante 
porque nos conduce a: 

•	 Reforzar	las	habilidades	de	lectura	
en el hogar, por ejemplo, leer las direcciones 
de un mapa para saber cómo llegar a cierto 
lugar, siguiendo pasos de cómo realizar cierta 
tarea.

•	 Encontrar	hechos	reales; enséñalo 
a observar qué pasó, cuándo, dónde y quién 
lo realizó.

•	 Construir	vocabulario, hay juegos 
para incrementar el vocabulario pero la mejor 
manera de incrementarlo es a través de la 
lectura. 

•	 Mantener	un	diario,	anímalo	a	tener	
una libreta donde pueda escribir libremente, 
especialmente después de haber realizado 
alguna lectura. Esto ayuda a registrar las 
emociones o reacciones inmediatas que 

tenga a la lectura.
•	 Encontrar	libros	de	gran	interés,	de 

policías, dinosaurios, carros, fútbol, animales, 
computadoras y demás cosas que puedan 
interesar a tu hijo.

 
     Está comprobado pedagógicamente, 

que los niños que aprenden a leer desde 
pequeños en la etapa de kinder, van a 
aprender a estudiar mejor, tendrán mayor 
capacidad de concentrarse y amarán los libros. 
Cuando lleguen las materias de la escuela 
se les facilitará esforzarse en concentrarse 
y pasarán horas leyendo sin aburrirse; esto 
generará el hábito de la lectura. Esto es 
muy importante si quieres que tu hijo tenga 
un futuro brillante. Por muchos años hemos 
despreciado la lectura, el televisor es ahora 
el maestro de los niños; ellos pasan 3 o 4 
horas diarias viendo caricaturas, programas 
de violencia o insinuaciones a conductas 
inusuales. Mientras que la lectura bien 
escogida hará que nuestros hijos desarrollen 
su cerebro, su mente y su personalidad; que 
aprendan a tener un juicio crítico e intelectual. 
También hará que desarrollen esas neuronas 
que están sin utilizarse, pues la televisión 
atrofia el cerebro y los convierte en gente 
pasiva e indiferente, con falta de juicio, que 
aceptan cualquier pensamiento porque no 
tienen la habilidad de captar entre lo que 
es verdadero y lo que es falso. ¿Quieres 
realmente ayudar a tu hijo? ¿Lo amas? 
¿Quieres lo mejor para él? Enséñale el 
amor a la lectura desde pequeño. Hasta la 
próxima. Conferencista y Terapeuta Familiar. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

La Lectura en Niños de Primaria.

Janeiro: “Antonio Carlos Jobim, uno de los 
cantantes y compositores contemporáneos 
más importantes de Brasil, murió este jueves 
en la ciudad de Nueva York, durante una 
intervención quirúrgica, informó la red de 
televisión 'O ‘lobo’. Jobim, de 68 años de edad, 
quien es considerado uno de los creadores 
del Bossa Nova, falleció cuando era sometido 
a una angioplastia.

La muerte de Antonio Carlos Jobim, autor 
– (junto con el poeta Vinicius de Moraes, 
fallecido ya antes)- del famoso tema “A Garota 
de Ipanema” (La Chica de Ipanema), fue 
confirmada por la cantante Naná Caymmi…”

Otro cable, también de Notimex, fechado 
un día después del anterior, nos comunicaba 
que fue inhumado en el cementerio Sao Joao 
Batista, en la zona sur de Río, después de 
que el féretro desfilara por las calles de Río 
de Janeiro, sobre un camión de bomberos, 

desde el aeropuerto (al llegar de Nueva York) 
hasta el jardín botánico, donde fue velado. 
Una de las calles lleva ya su nombre.

Mario Díaz. ¡Saludos! Está recién 
desempacado de Guadalajara, Jalisco, 
donde estuvo presente en sábado 30, en el 
impresionante edificio Telmex, disfrutando el 
concierto nocturno del grupazo (integrantes 
nuevos y elementos originales) “Deep Purple”. 
¡Otra gran experiencia musical! Enhorabuena, 
maestro.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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PARA EMPEZAR.......YA ESTÁN POR 
CERRAR CAMPAÑAS LOS ASPIRANTES 
A DIPUTADOS FEDERALES POR LOS 
DIVERSOPS PARTIDOS POLÍTICOS Y QUE 
CONTIENDEN PARA REPRESENTAR A 
NAYARIT EN EL CONGRESO DE LA UNIÓN 
y, hasta el momento, no he escuchado 
una propuesta válida, verdadera y realista 
que permita ilusionarse a los deportistas y 
que a toda la Comunidad  de este rubro, 
les llame al atención........ES CIERTO, 
LOS LEGISLADORES TIENEN QUE SER 
GESTORES DE LOS RECURSOS; HACER 
LEYES Y FISCALIZAR EL PRESUPUESTO 
PARA QUE SE DESTINE A DONDE DEBA SER, 
pero es su obligación presentar propuestas 
para modificar, analizar y mejorar la Ley del 
Deporte; están obligados a que el Presupuesto 
se incremente y a fiscalizar los recursos 
para que no se desvíen hacia otras áreas no 
específicas..........CON EL RESPETO QUE 
ME MERECEN TODOS LOS ASPIRANTES A 
DIPUTADOS FEDERALES  Y DE TODOS LOS 
PARTIDOS, A NINGUNO HE ESCUCHADO 
DECIR QUÉ ES LO QUE PROPONE PARA 
RESPALDAR A LOS DEPORTISTAS y para 
apoyar al deporte en general, cuáles son sus 
propuestas y cuáles son   las acciones que van 
a emprender desde su Curul.............QUIZÁ, 
COMO  LOS CANDIDATOS UTILIZAN OTRAS 
BANDERAS SOCIALES, DEJARON DE LADO 
AL DEPORTE, CUANDO el deporte es un medio 
por el cual se obtiene la salud; se fomenta 
la unión familiar; se atacan los vicios COMO 
EL TABAQUISMO Y EL ALCOHOLISMO; el 
pandillerismo y el narcotráfico;  se combate 
a ala obesidad y en fin, se obtiene una vida 
sana, una vida saludable........PERO OJALÁ 
Y SE SAQUEN DE LA CHISTERA ESE AS 
QUE TIENEN PARA PROMOVER, FOMENTAR 
Y MEJORAR AL DEPORTE a través de 
Leyes más actualizadas y más acordes a las 
necesidades y requerimientos de la comunidad 
deportiva, Esperemos pues......EN LO QUE LOS 
CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES 
ANDAN EN PLENA CAMPAÑA POLÍTICA, 
MIENTRAS TANTO, LOS NAYARITAS QUE 
PARTICIPAN EN LA EDICIÓN 2015 DE LA 
OLIMPIADA NACIONAL  JUVENIL E INFANTIL, 
están dando su mejor esfuerzo para lograr los 
triunfos anhelados y estar en el pódium de 
triunfadores ya que su interés es que Nayarit 
se sitúe en los primeos lugares del País en 
lo que se refiere al medallero olímpico.........
LOS CANDIDATOS A DIPUTADOS DEBERÍAN 
DE ESTAR A LA EXPECTATIVA DE LO QUE 
ACONTECE EN LA OLIMPIADA JUVENIL 
E INFANTIL 2015 PARA QUE VEAN EL 
ESFUERZO, EL SCRIFICIO Y LA ENTREGA 
DE LOS JÓVENES QUE NOS REPRESENTAN 
y así se entusiasmen y motiven a mejorar 
las Leyes respectivas que fortalezcan a 
los jóvenes como es la Educación, Salud y 

deporte.......PERO ESPEREMOS, REPITO, 
HABER QUE AS BAJO LA MANGA SACAN 
LOS CANDIDATOS CUANDO YA SEAN 
UNGIDOS DIPUTADOS FEDERALES y que no 
únicamente piensen en el chequecito o en las 
“dietas” si no en los jóvenes deportistas, desde 
las futuras, las actuales y las generaciones 
que han trascendido en los escenarios 
del deporte, tanto en los contextos local, 
regional, nacional e internacional........SALUD 
DEPORTE, EDUCACIÓN Y SEGURIDAD SON 
RUBROS ESENCIALES PARA MEJORAR 
LA CALIDAD DE VIDA y son conceptos 
temáticos que deben ver los futuros Diputados 
Federales para ejercer su decisión a favor 
de los niños, de los jóvenes , de los adultos 
mayores y de los discapacitados, que son los 
que conforman los grupos más vulnerables 
de nuestra sociedad......EL PRÓXIMO 7 
DE JUNIO SON LAS ELECCIONES Y LA 
COMUNIDAD DEPORTIVA DEBE SALIR A 
EMITIR SU SUFRAGIO PARA QUE CON  
SU VOTO, podamos exigirles a los electos 
Diputados Federales,  gestionen más recursos 
para el deporte, que promuevan una Ley que 
esté acorde a las necesidades actuales y 
que sean vigilantes de los recursos que se 
aplican para los programas establecidos......
SI BIEN ES CIERTO, JUEGA MÉXICO 
CONTRA BRASIL, PERO TAMBIÉN  ES MÁS 
IMPORTANTE ESCOGER A LOS NUEVOS 
DIPUTADOS FEDERALES QUE LE DARÁN 
RUMBO Y CERTEZA AL PAÍS AL LADO 
DEL PRESIDENTE DE LOS MEXICANOS 
ENRIQUE PEÑA NIETO......ASÍ ES QUE 
VAYAN A VOTAR ESTE DOMINGO POR 
EL CANDIDATO O PARTIDO POLÍTICO DE 
SUS PREFERENCIAS, porque su Voto será 
a favor de los deportistas y del deporte en 
general.......EN TEMA FINAL, A QUIEN SE 
LE DEBE HACER UN RECONOCIMIENTO 
POR SU ESFUERZO, PARTICIPACIÓN Y 
PROFESIONALISMO ES AL FUTBOLISTA 
NAYARITA YASSER CORONA,  quien juega 
para los Gallos Blancos del Querétaro y acaban 
de perder la final de la Liga MX......YASSER 
CORONA ES TODO PUNDONOR, CORAJE Y 
ENTREGA PARA SU EQUIPO y si bien no está 
dotado de técnica, si está destacado por ser un  
aguerrido defensa del equipo Queretano........
IGUAL QUE A YASSER CORONA, TAMBIÉN 
ESTUVIERON EN LA LIGUILLA FINAL DEL 
FUTBOL MEXICANO LOS NAYARITAS 
EDDY BRAMBILA Y JORGE HENRÍQUEZ, A 
QUIENES SE LES DEBE RECONOCER SU 
ESFUERZO Y SU ENTREGA POR PONER 
EN ALTO EL NOMBRE Y LOS COLORES 
DEPORTIVOS DE NUESTRA ENTIDAD........
TAMBIÉN SON ORGULLOS NAYARITAS QUE 
DERROCHAN SU CALIDAD DEPORTIVA 
POR LOS ESCENARIOS NACIONALES 
E INTERNACIONALES......Y, MIENTRAS, 
NOSOTROS.....VEREMOS Y DIREMOS

El presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, nunca 
imaginó obtener el triunfo electoral el 
pasado mes de julio, en que gracias a los 
priistas logra llegar al gobierno capitalino, 
pues es ampliamente sabido que fueron los 
renegados del tricolor quienes lo ayudaron 
a concretar el sueño de llegar a la alcaldía. 
Es lógico que el profesionista sabía de 
carencias y necesidades económicas del 
municipio, pero pensó estaba fácil hacer 
frente o buscar otro crédito, sin considerar 
que su gobierno no es garantía de nuevos 
préstamos, pues los antecesores se 
excedieron con los dineros, pero en vez 
de llorar su gabinete debe implementar 
un programa de verdadera austeridad, lo 
que mucho se duda, ni los perredistas y 
menos los panistas querrán sacrificarse, 
la presidencia la buscaron para servirse, y 
el apretarse el cinturón sería lo contrario, 
pudieran iniciar con los hambreados 
regidores haber que dicen.

 Las broncas ya se presentaron, este 
martes las oficinas del Ayuntamiento y 
amanecieron con el servicio de energía 
eléctrica suspendido, lo mismo que 19 
pozos de agua que abastecen del líquido 
vital liquido la ciudad. Seguramente muy 
en sus adentros el doctor Domínguez 
se arrepienta de esa experiencia en su 
vida, como profesionista poca necesidad 
pudiera tener de robar o utilizar el poder 
para hacer negocios, pero su maldición 
fue haber probado las mieles del poder 
como diputado, y le gustaron los jugosos 
sueldos que ganan los políticos. Ahora, 
debe aguantarse y bailar con la más fea, 
y contratar un buen especialista para 
que lo trate médicamente, antes que las 
presiones y desveladas causen estragos 
y le provoquen una enfermedad de esas 
graves, y que difícilmente se la pueda curar 
con todo el dinero que alcance a obtener con 
los negocios que se acostumbran hacer en 
los Ayuntamientos, con los diezmos en la 
obra pública, en permisos de construcción 
o licencias de antros y giros negros. 

Ya tenemos un antecedente en Tepic, 
don Justino Avila Arce, que llegó sano y 
fuerte y al paso de 12 meses sufrió una 
enfermedad que lo postró en cama, y 
posteriormente le quitó la vida, cuestión 
que ojalá no ocurra con el citado galeno 
que pretende gobernar Tepic, quien lo 
hace sobre corriente y se espera logre su 

objetivo, debido que ese resultado será su 
boleto que permita competir en el siguiente 
proceso. Al edil en comento le han fallado 
sus colaboradores, el primero fue Pablo 
Basulto Mares en Protección Civil, que 
venía pidiendo mochadas a los propietarios 
de negocios, luego el director de los que 
protagonizó un accidente en estado de 
ebriedad, y como remate las fallas en la 
Secretaría de Seguridad. 

Hay quejas ciudadanas de que en 
plenas narices se ríen amantes de lo 
ajeno de agentes de Seguridad Pública del 
Ayuntamiento de Tepic, que aprovechan 
la ausencia en barrios y colonias de la 
capital nayarita, para cometer robos a 
casas habitación y desmanes de vehículos 
que los propietarios dejan afuera de sus 
domicilios. 

En particular en la zona habitacional de la 
Cantera, donde se localiza el nuevo Tepic, y 
se ubican las instalaciones de la municipal 
que dirige Jorge Berecochea, que tras seis 
meses de su llegada al cargo no ha podido 
con el paquete, los delincuentes del fuero 
común vienen haciendo de las suyas bajo 
la complacencia de del gobierno municipal. 
La autoridad preventiva y encargada de 
aspectos administrativos, pareciera no 
existir, los pocos elementos que circulan 
lo hacen en las principales calles de la 
ciudad, principalmente en el primer cuadro 
donde deambulan en las noches prostitutas 
y homosexuales que venden sus cuerpos, 
que para colmo tienen que cooperar con 
los cumplidos jenízaros. 

Otros que tampoco cantan mal las 
rancheras son los tránsitos que dirige Karin 
Cabrera, que andan bravos como chuchos 
rabiosos, y levantando motos, bicicletas y 
patines del diablo que estacionan en las 
calles o banquetas, muy duros con los 
ciudadanos comunes y corrientes, pero 
sumisos y tolerantes con los taxistas y 
camioneros, por lo que sospechan son 
jugosas las mochadas que les dan. No hay 
duda que esa situación se verá reflejada el 
próximo domingo, en que los ciudadanos 
le cobren la factura al partido que llevó al 
gobierno al mencionado galeno, aunque 
de resultar contrario, quedará demostrado 
que todavía tiene la confianza de la gente, 
motivo por el cual tiene la obligación de 
cumplir y atender las necesidades que 
imperan en el pueblo.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

LE CORTARON LA LUZ A POLO Y SEGUIRÁN 
SUSPENDIENDO EL AGUA   

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia informó que el Juez 
Tercero del ramo penal con sede en 
Tepic, dictó auto de Formal Prisión 
contra Antonio Gutiérrez García por 
el delito de Violación en agravio de 
una menor de 8 años de edad.  

Gutiérrez García de 36 años de 
edad, originario y vecino de Miravalles, 
municipio de Compostela, el pasado 
mes de marzo, aprovechó un momento 

a solas con la menor agraviada, 
para abusar sexualmente de ella, 
amenazándola con lastimarla si 
contaba lo sucedido a su progenitora. 

Por lo anterior el Juez Tercero del 
ramo penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra de 
Antonio Gutiérrez García por el delito 
de Violación en agravio de una menor 
de 8 años de edad, y relacionado al 

expediente 226/15. 
Al respecto, el Fiscal General Edgar 

Veytia dejó claro que no se permitirá 
que se atente contra la seguridad y 
la integridad de los niños y jóvenes 
nayaritas; llevando ante la justicia a 
quienes delinquen. Por un Nayarit 
fuerte, sano y seguro. 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia informó que el Juez 

Primero de primer instancia del 
ramo penal con sede en Tepic, dictó 

auto de Formal 
Prisión contra 
dos sujetos por 
los delitos de 
Robo y Asalto. 

Los detenidos 
son Abraham 
Lucas Flores, 
de 24 años de 
edad, originario 
y  vec ino de 
Santa Cruz de 

Guayabel, municipio Del Nayar y 
José Carlos Lucas de Jesús, de 27 
años de edad, originario y vecino 
de Presidio Los Reyes, 
Municipio de Ruiz.

Al momento de su 
detención, elementos 
de la Policía Nayarit, 
le encontraron a Lucas 
Flores, fajada a la 
cintura un arma de 
fuego, tipo escuadra, 
calibre 380, con número 
de serie AP151388, con 
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Cae par de asaltantes de la Sierra Del 
Nayar, Juez les dicta Formal Prisión

Por Germán Almanza 

La tarde-noche de este martes, 
se registró un fatal accidente 
automovilístico que cobró una vida 
humana, esto cerca del crucero 
de Casas Coloradas municipio 
de Acaponeta, revelaron fuentes 
policiacas.

Sobre los hechos, trascendió 
que por la carretera federal libre 
número 15, México-Nogales, 
circulaba a gran velocidad una 
camioneta de la marca Ford, 
tipo Ranger de color oro, que era 
conducida por Feliciano ́ El Chano´ 
Mayorquín Pérez de 55 años de 
edad, vecino de Casas Coloradas 
municipio de Acaponeta, el cual 

poco antes de llegar al crucero 
de ese poblado, su unidad sufrió 
una falla mecánica, lo que generó 
que la troca se volcara de manera 
aparatosa, pues la rótula de la 
llanta derecha se tronó, y eso 
provocó el lamentable incidente.

Se supo que el conductor salió 
disparado de la unidad, quedando 
finalmente su cuerpo tendido 
boca arriba, adelante del cofre 
de la camioneta, y casi debajo 
de las llantas delanteras de la 
Ford Ranger.

Al lugar del incidente acudieron 
elementos de seguridad pública, 
así como de la Policía Federal, 
tomando nota del hecho personal 
del Ministerio Público de Acaponeta.

Juez dicta Formal Prisión 
a violador de Compostela

Fatal accidente en el 
crucero casas coloradas

su respectivo cargador abastecido 
con cartucho útil al calibre, así 
como la cantidad de $1,000 pesos 
en efectivo.

Asimismo a Carlos Lucas, se le 
encontró un arma de fuego, tipo 
rifle, calibre 22mm, sin marca ni 

número de serie; siendo puestas a 
disposición de los Jueces Segundo 
Federal (armas) y Primero de lo 
Penal (sujetos).

Por lo anterior les fue dictado el 
auto de Formal Prisión a Abraham 
Lucas Flores y José Carlos Lucas 

de Jesús, por los delitos de 
Robo y Asalto, y Portación 
de Arma Prohibida; bajo el 
expediente 242/15.

El Fiscal General Edgar 
Veytia, señaló al respecto 
que ésta acción es un paso 
más en la búsqueda de la 
justicia, dejó claro que no 
se bajará la guardia en el 
combate a la delincuencia. 
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En Acaponeta, Nayarit

* El Juez Tercero del ramo penal con sede en 
Tepic, dictó auto de Formal Prisión en contra 
de	Antonio	Gutiérrez	García	por	el	delito	de	

Violación en agravio de una menor de 8 años de 
edad, y relacionado al expediente 226/15.

* El Fiscal General Edgar Veytia, señaló que 
éste	es	un	paso	más	en	la	búsqueda	de	la	

justicia para la menor agraviada y su familia.   

*	Abraham	Lucas	Flores	y	José	Carlos	Lucas	de	Jesús,	fueron	detenidos,	
al interior del poblado Presidio Los Reyes, municipio de Ruiz. 

*	El	Fiscal	Edgar	Veytia,	detalló	que	éste	es	un	paso	más	en	la	búsqueda	
de la justicia.
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Luis Eduardo/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Lo que tenía 
que pasar, pasó, el equipo de 
beisbol “EXPLOSIVOS” DEL 
RASTRO VIEJO se coronan 
campeones ante el gran equipo 
“LOS TIGRES” DEL BARRIO 
DE LAS CARIÑOSAS, en un 
tremendo juego aunque de 
muchas carreras, la novena 
dirigida por Fernando EL TOTO 
García, gana por marcador de 
19 carreras a 9 a los pupilos de 
José Luis Romero LA BARBIE, 
tintos en sangre cayeron ante los 
grandes batazos y el tremendo 
picheo que presentó el equipo.

El estadio municipal “Santos 
Ramos Contreras” fue testigo otra 
vez de las grandes emociones 
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ecualaT
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“Explosivos del Rastro Viejo” ¡Campeones! 
del torneo de beisbol de barrios y empresarias

de los 2 equipos demostraban 
ante su público, por una parte 
el picheo de “LOS TIGRES” fue 
vapuleado, ofendido por los 
tremendo toletazos del equipo 
contrario, Luis Castillo cargó 
con la derrota ocupando los 
relevos de otros 3 compañeros 
más, entre ellos el de su propio 
manager, el pitcher ganador por 
los Explosivos Fernando “EL 
SPRITE” García, quien se alzó 
con la victoria lanzando casi toda 
la ruta y ocupando el relevo de la 
estrellita juvenil, el apaga fuegos 
Ramón Acuña Espericueta, niño 
joven de 14 años de edad que 
con su velocidad y el manejo de 
los cambios sobre doña Blanca 
hace que los bateadores se las 
vean negras para poderle tocar 
la bola.

Y así se escribió la historia de 
este juego de pelota caliente, 
donde los ganadores primero 
y segundo lugar se llevan 
bonitos y hermosos trofeos 

Continúa Pag. 21
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como respuesta a su gran amor y pasión 
por el rey de los deportes el beisbol, en 
la entrega de los trofeos el director de 
deporte municipal Francisco J. Castañeda 
González, ante las 2 potentes escuadras 
y ante el numeroso público que se dieron 
cita en el coloso deportivo,  presenta a 
los invitados de honor, en representación 
del primer edil del municipio Lucio 
Santana Zúñiga, quien por motivos de 
fuerza mayor no pudo estar presente en 
esta gran final beisbolera, el ciudadano 
y secretario de gobierno municipal 
Ricardo Barraza López, acompañado 
de la regidora Hermelinda Medina 
Ayala, del director de seguridad pública 
Alfredo Arellano Núñez, auxiliares de la 
dirección de deporte y otros compañeros 
más se entregaron los trofeos, 1er. 
Lugar al equipo LOS EXPLOSIVOS 
del barrio del Rastro Viejo, y segundo 

lugar a LOS TIGRES del barrio de las 
cariñosas, premios que fueron recibidos 
por los managers de los 2 diferentes 

equipos finalistas y triunfadores DEL 
TORNEO DE BEISBOL DE BARRIOS 
Y EMPRESARIAL.
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 El día de la Marina 
en San Blas fue todo un 
festejo monumental, ya 
que desde muy temprano, 
el protocolo oficial por 
parte de las autoridades 
g u b e r n a m e n t a l e s , 
navales y civiles, se dio 
cita en la Escala náutica, 
para este magno evento. 

El gobernador del 
estado de Nayar i t ; 
Robe r to  Sandova l 
Castañeda, encabezó 
la eventualidad, quien 
agradeció y reconoció el 
trabajo del Comandante 
de la  Sexta Zona 
Naval militar de San Blas; 
Vicea lmi ran te  Leopo ldo 
Mendoza Martínez, de igual 

manera felicito a todos los que 
desarrollan sus actividades 
en el mar, tanto a marinos, 
pescadores y prestadores de 

servicios. 

A s i m i s m o , 
Sandoval Castañeda, 
agradeció al Alcalde 
municipal anfitrión; 
Hi lar io  Ramírez 
Villanueva "Layin", la 
siempre hospitalidad 
y disponibilidad que 
le caracterizan. 

Luego del acto 
conmemorativo, el 
Ejecutivo estatal, 
se  t ras ladó en 
c o m p a ñ í a  d e 

autoridades navales y 
gubernamentales a mar 
abierto para depositar 
una ofrenda floral, en 
honor de los marinos 
que perdieron la vida 
en el cumplimiento de 
su deber. 

Posteriormente, en 
la explanada del muelle 
portuario el Alcalde 
Ramírez Vil lanueva, 
atendiendo a la invitación 
de los pescadores y 
prestadores de servicios 
de todo el municipio, 
felicitó y brindó las 
tradicionales mañanitas 

a marinos y pescadores, 
reconociendo su labor y trabajo 
de estos hombres y mujeres 
incansables. 

Las reinas representantes de 
la belleza sanblasense recién 
coronadas; Gaby y Cinthia, 
Reina de los Pescadores y 
de la Marina respectivamente 
también estuvieron presentes. 

En el lugar, comida, bebida, 
jaripeo y baile popular se 
dispuso para que los presentes 
departieran, mientras que 
se rifaron durante el festejo, 
siete embarcaciones con sus 
respectivos motores fuera de 
borda, así como un automóvil.  

Layin convive con marinos y 
pescadores de San Blas en su día 
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Según afirma Lorenzo Córdova, el consejero 
presidente del Instituto Nacional Electoral –con 
toda la confianza que a estas alturas y debido a 
sus posturas y pensamientos pueda acreditársele-, 
se encuentran preparados para cualquier 
contingencia que se presente el próximo 7 de 
junio. Y, sin duda que toda esa preparación se 
basa en la llegada y permanencia del Ejército, 
de los federales, de la fuerza pública que, se ha 
visto, no han querido emplear en contra de los 
maestros disidentes y los de la CNTE, no por 
estas fechas pero… el día después tal parece 
que dictará otras actitudes y “protocolos”.

Los focos rojos que se empeñan en 
ocultar están presentes en varias entidades 
del país, mismas que registran también 
movimientos magisteriales hinchados ante la 
actitud gubernamental hipócrita del presente. 
Porque la suspensión de las evaluaciones no 
es sino temporal, no pueden cancelarla, no 
enviarán ninguna iniciativa que contradiga la 
que ya fue aceptada y si en cambio, una vez 
pasada la fecha de las elecciones, utilizarán 
la fuerza que les da el poder enviar fuerzas 
armadas a disolver sus manifestaciones con 
el riego que ello implique.

Morelos, Oaxaca, Guerrero, Chiapas, son 
algunos de los Estados en donde se prevén 
conflictos de todo tipo. Pero también está el 
Norte y muy particularmente Nuevo León, en 
donde la inconformidad de los ciudadanos 
ante la posibilidad de un fraude electoral 
puede provocar inusitada violencia. Y es que 
el hartazgo ciudadano no es solamente en 
contra del gobierno federal, del estatal y hasta 
de los municipales, sin por ello dejar de lado 
el delegacional en la capital del país, sino en 
contra de las organizaciones políticas, de los 
partidos, de todos aquellos que se sirven de 
la voluntad popular o del dedazo para abusar, 
ordenar, enriquecerse.

Son varias las  Entidades del país en las que 
los habitantes se han decidido por mantener a 
un solo partido en el poder: Campeche, Colima, 
Durango, Hidalgo, Estado de México, Veracruz, 
Tamaulipas y Quintana Roo. Los cacicazgos 
han tenido mucho que ver; también el reducido 
número de habitantes y en dos de ellos el 
mantener un equilibrio económico que permite 
todavía que se sostenga una importante clase 
media, parecen ser los elementos con los que 
cuenta el tricolor para conservar el mandato 
estatal. En los otros  la pobreza, la ignorancia, 
la inseguridad, el saqueo, el abuso provocan 
que, generación tras generación, vendan su 
voto y revivan esperanzas que nunca se ven 
coronadas.

Colima y Quintana Roo comparten la visión 
económica. Los colimenses cuentan con un 
buen respaldo turístico pero además cuentan 
con un puerto importantísimo para el traslado 

de mercancías hacia el Oriente. Tienen un 
corredor industrial completo y la instalación 
de la cervecera les significó otro punto de 
captación de capitales muy importante. Su 
casa máxima de estudios ganó durante varios 
años reconocimientos internacionales por 
los tratados de vulcanología y la integración 
de grupos que impulsaron la elaboración de 
importantes programas de cómputo.

Han sostenido un desarrollo equilibrado y 
en relación a la delincuencia organizada ésta 
se ha presentado discreta aunque ligada a los 
poderes en turno, todos ellos tricolores. Habrá 
que recordar que ese Estado fue el centro de 
operaciones de las anfetaminas y que ahí estaba 
instalado un gran cártel, el de los Amezcua, 
supuestamente protegido desde Los Pinos vía 
la primera dama y su progenitor, el cual a su vez 
formaba parte del grupo de rectoría universitaria 
que, por cierto, alcanzó la gubernatura en la 
figura de Fernando Moreno Peña.

Por lo que respecta a Quintana Roo, el turismo 
es la base de su economía y los esfuerzos 
gubernamentales se han encaminado a lograr 
mayores inversiones y mantener el destino en 
un primer plano internacional que garantiza una 
ocupación envidiable para cualquier otro punto 
tanto del país como de muchos internacionales. 
Durante muchos años antes y después de la 
incorporación como Estado Libre y Soberano, 
el cacicazgo ejercido por la familia Joaquín 
fue significativo aunque no siempre en favor 
del tricolor.

Y es que entre sus miembros, una vez que 
surgieron los partidos de oposición cuya presencia 
no se debe a una exigencia democrática sino a 
la astucia y visión con la que algunos políticos 
como Jesús Reyes Heroles conceptuaron el 
futuro nacional, los Joaquín participaron y lo 
hacen en el presente, tanto en Acción Nacional 
como en el PRD y dos de sus miembros en el 
PRI, uno ya fue gobernador y ahora es el titular 
de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y el otro 
es su medio hermano, Carlos Manuel Joaquín 
González. El primero rescatado del ostracismo 
político por su paisano ex gobernador y actual 
senador Félix Arturo González Canto y el 
segundo beneficiado por el cacicazgo familiar.

Carlos Manuel fue presidente municipal de 
Solidaridad y para que llegara a esa posición 
tuvieron que hacer malabares a fin de que 
no violentara las normas que impedían su 
participación al no contar con la residencia 
obligada. A ello habrá que agregar que una 
vez que concluyó su trienio de inmediato se 
regresó a  Yucatán, a la Entidad en la que nació 
y fue educado. Sin embargo, su actuación 
posterior tuvo mucho que ver en un desgaste 
innecesario para su partido. En una irracional 
exigencia de que se le convirtiera en candidato 
a gobernador, utilizando la amistad de Beatriz 

Paredes con su consanguíneo, amenazó con 
irse a la oposición si no se le entregaban 
determinadas posiciones.

Más que por ceder a su chantaje, por un 
reconocimiento a la familia a la que pertenece, le 
dejaron imponer a las candidatas a presidentas 
municipales tanto de Tulum como de Benito 
Juárez. La segunda, perdió vergonzosamente 
y la primera terminó en la cárcel. No conforme 
también exigió nombrar a su sucesor en 
Solidaridad, en la presidencia municipal. Solo 
así logró llegar el chiapaneco Filiberto Martínez 
quien ha logrado lo que ningún otro alcalde: el 
rechazo popular mayoritario antes, durante y 
después de su paso por ese cargo.

Las experiencia que ha tenido el electorado 
quintanarroense con funcionarios de oposición 
ha sido desastrosa y el hecho de que el 
PRI recuperara alcaldías y curules revela la 
inconformidad y la desilusión que provocaron tanto 
PRD como PAN en la 
Entidad. Y tan ha sido 
mediocre y abusiva 
la participación y los 
gobiernos de sus 
abanderados que 
para las próximas 
e l e c c i o n e s  n o 
representan ninguna 
amenaza para los 
tricolores que con 
los buenos gobiernos 
m u n i c i p a l e s 
existentes ni siquiera 
han  neces i tado 
andar en sofocantes 
campañas.

Los casos de 
Veracruz, Tamaulipas 
y Campeche son 
para otros análisis 
ya que la pobreza 
reinante sigue siendo 
inexplicable, sobre 
todo por la riqueza 
petrolera, los miles 
y miles de millones 
de dólares que se 
generan en sus límites 
geográficos y hasta 
los hiperfraudes y 
robos que se cometen 
con el combustible y 
el desperdicio de gas, 
hacen increíble que 
se tengan los niveles 

de miseria entre sus pobladores;  retraso en 
todos los órdenes que existen en las Entidades.

Son tantos los intereses creados que han 
formado un inquebrantable muro que impide la 
llegada de cualquier otro partido que no sea el 
PRI, a menos que, como se vio en el pasado 
reciente, cambie la bandera en Los Pinos y se 
acerquen a fortunas e intereses nacionales y 
extranjeros surgidos por la explotación petrolera, 
como se vio pudo suceder en Campeche cuando 
todavía vivía Juan Camilo Mouriño.

En la Península Yucateca, lo que sucederá 
en Campeche y en Yucatán el próximo 
domingo será lo que atraiga los reflectores 
aunque pese a los esfuerzos de la oposición 
no se vislumbran grandes cambios, no en la 
gubernatura campechana y si acaso algunos 
casos que conocerán de la intervención de 
tribunales yucatecos. El abstencionismo y el 
fut-bol tendrán, otra vez, mano.
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Focos rojos encendidos

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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Choca automóvil del Lic. Irving Ávila 
contra la barda del casino de la feria
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Miguel Ángel Virgen Peraza toma el campo de futbol 
de Los Corchos como lote para edificar su vivienda

Muere en Villa Hidalgo un 
priísta de abolengo, como lo 

era Don Lucio Ocegueda

*El pasado lunes por la madrugada

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Pese a que 
no se logró conocer la identidad del 
conductor del automóvil Lincoln color 
morado que se impactó la mañana 
del pasado lunes en la esquina del 
bardeado de la alameda municipal,  
extraoficialmente se sabe que el 
propietario del automóvil Sedan es 
el conocido abogado Irving Ávila.

Los partes de por si escuetos que 
emanan de las oficinas de la secretaría 
de seguridad pública, cuyo titular es 
el Dr. José María Ruiz, esta vez como 
ya es costumbre no dijeron nada del 
percance, sin embargo al ser subido 
al facebook el vehículo mismo que 
fue abandonado por su conductor 
cuadras adelante. El mismo Licenciado 
Irving Ávila reconocido que era de su 
propiedad y que estaba dispuesto a 
enfrentar los daños ocasionados la 
madrugada del pasado lunes luego 
que el accidente se dio a las 5 de 
la mañana del lunes.

Versiones de personas que no 
de la oficina de seguridad pública, 
donde se insiste continúan durmiendo 
el sueño de los justos, señalan que 
el conductor del Lincoln conducía a 
gran velocidad por la calle Nicolás 
Echevarría y que al doblar para 
tomar la calle Puebla, éste perdió 
el control de la unidad vehicular 
estrellándose contra la barda del 
casino de la feria, destruyendo toda la 
esquina dejando los barandales que 
circundan el casino  prácticamente 
volando. 

Es de hacer mención que el 

conductor del Lincoln trató de huir 
del lugar, sólo que los daños al motor 
fueron demasiados y a dos cuadras 
del sitio del accidente ya no quiso 
arrancar la unidad, por lo que para 
evadir la acción de la justicia de 
manera momentánea el conductor 
abandonó el Sedan; por lo que se 
ignora si este conducía en estado 
de ebriedad o no. 

Lo cierto es que el Licenciado 
Irving Ávila, se comunicó con el 
Licenciado Luís Miguel Medina para 
señalar que se haría cargo de los 
gastos ocasionados. 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Futbolistas del 
poblado de Los Corchos, denunciaron 
a una persona de nombre Miguel Ángel 
Virgen Peraza por haberles invadido 
con fines de construir una vivienda 
en el campo deportivo del lugar sin 
que autoridad alguna se lo impida.

Fue Miguel Ángel Meza, quien 
se dijo promotor deportivo del 
lugar antes mencionado quien dejó 
escuchar su reclamo ante los medios 
escritos y radiofónicos de la localidad, 
mencionando que Virgen Peraza 
invadió el acceso al campo deportivo 
para construir una vivienda, y que 

pese que sostuvieron un dialogo 
con él, el sujeto se portó de manera 
necia, diciéndoles que ni Dios Padre 
lo quietaba del lugar y que le hicieran 
como quisieran, no se quitaba. 
Nosotros -dijo Meza- acudimos con 
el juez auxiliar del poblado quien al 
parecer siente miedo de enfrentar a 
Virgen Peraza, lo cierto es que nos 
dijo que nada podía hacer al respecto.

Y pues con esta acción queda 
demostrado que en el poblado de los 
Corchos cada quien hace lo que le 
viene en gana. El comentario anterior 
viene a colación porque hace algunos 
ayeres, cuando este ‘emborrona hojas’ 
todavía jugaba béisbol, acudimos 

a jugar al poblado de los Corchos 
y mientras que calentábamos los 
anfitriones acababan de pintar la 
raya que determina el terreno de foul 
ball con el de ferbol, y nadie advirtió 
cuando una manada de puercos invadió 
el campo y comenzaron a trompear 
el pitcher play, es decir la lomita de 
los disparos, y cuando alguien grito 
para alertar a los dueños del terreno 
sobre lo que estaba ocurriendo los 
peloteros del poblado de los Corchos 
alcanzaron a agarrar uno de los 
puerquitos y uno de ellos con una 
navaja le corto un pedazo de oreja, 
yéndose el animalito chille y chille, 
siendo más tarde cuando a lo lejos 
se diviso la figura encorvada de una 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Víctima de 
viejos males que la ciencia médica 
no pudo vencer, falleció ayer en su 
natal Villa Hidalgo uno de los priístas 
más recalcitrantes del poblado 
allende al río; refiriéndome claro 
a Lucio Ocegueda, quien campaña 
tras campaña defendía a ultranza 
los principios de su partido.

Lució Ocegueda, fue junto con 
Manuel Fonseca, Jorge Aranda, 
bastiones importantes del tricolor 
e irónicamente al único que le 
reconocieron su entrega fue a 
Aranda Casillas, al hacerlo regidor 
(no recuerdo el trienio) y a Manuel 
Fonseca, al hacerlo delegado. Lucio 
siempre tuvo cargos menores hasta 
en la elección pasada donde su 
hijo Vladimir Ocegueda fue ungido 
candidato a regidor por Villa Hidalgo, 
por desgracia la encomienda era 
difícil, luego que el candidato de 
la izquierda era el actual regidor 
Francisco Javier Jamit, quien tenía 
un trabajo de 6 años cosa que le 

dio el triunfo por un amplio margen 
de votos.

Hoy por desgracia el chaparrito de 
los espejuelos, don lucio Ocegueda, 
se nos adelanta en el viaje sin 
retorno y fue precisamente por 
medio del muro de Javier Jamit, 
que me enteré de la muerte de 
un connotado priísta del que 
seguramente su sufragio le hará 
falta al candidato a diputado por 
el primer distrito electoral, ya que 
aunque su labor como priísta de 
cepa jamás le fue reconocido a 
cabalidad por quienes se sienten los 
dueños del partidazo sin ser siquiera 
del estado nayarita, jamás renegó 
de su partido y eso lo constate de 
manera personal ya que aunque no 
era de su círculo de amigos cada 
que nos encontrábamos recibía 
su saludo de manera afectuosa.

Descanse en paz Don Lucio 
Ocegueda, quien seguramente 
desde el cielo sentado en una nube 
estará al pendiente de la elección 
de este domingo.

anciana de aproximadamente 70 
años pala al hombro, y llegando al 
campo de juego comenzó a palear 
la lomita haciendo agujeros a la vez 
que gritaba: “¡hijos de la chingada… 
haber quien es el cabrón que viene 

a cortarme a mí la oreja!”.
Así las cosas en los Corcho, donde 

el campo de beisbol y de futbol que es 
el mismo sirve lo mismo de criadero 
de puercos, que como de solar para 
edificar viviendas. Obre Dios.
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